
Um marco histórico 
para quem estuda o dia-
betes ou convive com 
a doença. A Food and 
Drug Administration 
(FDA), órgão semelhan-
te à Anvisa nos EUA, 

aprovou recentemen-
te a 1ª terapia celular 
para o tratamento de 
pacientes com diabetes 
tipo 1. Essa aprovação 
é um marco significati-
vo para a comunidade 

médica e traz esperan-
ça renovada para mi-
lhões de pessoas que 
sofrem dessa condição 
crônica.

 Em 9 anos, 
projeto Sorriso 
Cidadão realiza 

67.672 atendimentos 
odontológicos gratuitos 
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 A notícia de que o apre-
sentador Fausto Silva, 
mais conhecido como 
Faustão, 73, precisará 
de um transplante de 
coração suscitou de-

bates sobre como fun-
cionam a doação e o 
transplante de órgãos 
no Brasil.
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Já faz algum tempo que escrevi um 
artigo que tratava do conceito FIB (Fe-
licidade Interna Bruta). Também já 
publiquei outro sobre a “Síndrome do 
Impostor”. Apenas para recordarmos, 
na primeira situação, abordei como a 
felicidade de uma pessoa é convertida 
em engajamento e comprometimento 
com as empresas que trabalham, sendo 
por vezes, até mais importante do que o 
próprio salário. Na segunda situação, o 
medo de fracassar ou não se sentir pre-
parado para ocupar determinado cargo 
e responsabilidades, deu nome a essa 
síndrome, criando grande pressão psi-
cológica junto às equipes, principalmen-
te nas médias e altas lideranças. Essas 
situações servem para auxiliar nas leitu-
ras dos cenários corporativos e do clima 
organizacional, bem como, entender os 
fatores motivacionais, que certamente 
resultarão em ganho de produção e si-
nergia entre valores pessoais e institu-
cionais.

Agora chegou a hora de conversarmos 
um pouco sobre o termo “burnout”, tra-
duzindo, exaustão física, mental, distan-
ciamento do trabalho e redução da efi-
cácia, que via de regra, começam a partir 
de uma simples situação de sobrecarga 
prolongada de atividades, gerando an-
siedade e estresse, inicialmente no am-
biente de trabalho, mas que pode po-
tencialmente, se espalhar para outras 
áreas da vida, incluindo a educação e o 
âmbito familiar. Quero então aqui, cha-
mar a atenção para tais impactos nessas 
diferentes esferas de nossa vida, bem 
como, caminhos para minimizarmos tais 
efeitos e melhorarmos nossa situação 
em cada um desses importantes pilares. 

No mundo moderno, não é incomum 
enfrentarmos situações de pressões 
crescentes no ambiente de trabalho, 
levando o que seria inicialmente uma 
preocupação, passando pelo sintoma de 
estresse até o desenvolvimento do bur-
nout. Este fenômeno pode resultar em 
sentimentos de esgotamento, desper-
sonalização e diminuição da realização 
pessoal. Funcionários que sofrem de 
burnout frequentemente experienciam 
uma queda na produtividade, aumento 
das faltas, chegando a afastamentos por 
longos períodos e, pesquisas indicam 
que tem 63% mais chance de se afastar 
por qualquer tipo de doença, chegando 
a diminuição da produtividade e quali-
dade do trabalho. Além disso, o ambien-
te de trabalho pode se tornar um lugar 
tóxico, prejudicando a colaboração e a 
atmosfera geral, inclusive, fazendo com 
que muitos, procurem outro emprego, 
mesmo que signifique redução de salá-
rio ou benefícios.

Falando sobre a educação, o burnout 
também pode afetar estudantes e edu-
cadores, pois muitos alunos, ao enfren-
tarem uma carga excessiva de traba-
lho escolar, competição intensa e altas 

expectativas, podem desenvolver um 
status de estresse crônico e isso pode 
levá-los ao agravamento das sensações, 
chegando a concretização de problemas 
de saúde mental, como ansiedade e 
depressão, além de afetar todo seu de-
sempenho acadêmico.

Educadores, por sua vez, lidam com 
demandas crescentes, como prepara-
ção de aulas, avaliações e responsabi-
lidades administrativas, sem falar no 
desafio de auxiliar o grupo nessas ques-
tões emocionais, já citadas. Dessa for-
ma, o burnout pode prejudicar a quali-
dade do ensino, causar alta rotatividade 
e reduzir o entusiasmo em sala de aula, 
impactando diretamente a experiência 
educacional dos alunos.

Quando transportamos tais sintomas 
para o âmbito pessoal, percebemos 
uma diminuição do interesse em ativida-
des que costumavam trazer prazer, bem 
como, isolamento social e relaciona-
mentos prejudicados. A exaustão cons-
tante pode levar a uma queda na quali-
dade de vida, afetando negativamente a 
saúde física e mental de todos nós.

Então, conhecendo esse mal e todas 
suas características e impactos, faz-se 
necessário desenharmos estratégias de 
prevenção e gerenciamento da síndro-
me, pois essa atitude será crucial para 
manter um equilíbrio saudável entre 
trabalho, educação e vida pessoal. Para 
citar apenas algumas estratégias, come-
cemos por definirmos e estabelecermos 
limites claros entre trabalho, estudos e 
tempo pessoal; implementar a prática 
do autocuidado, como priorizar o sono 
adequado, uma dieta equilibrada, exer-
cícios e atividades de relaxamento; me-
lhorar a qualidade da comunicação, ex-
pressando sentimentos e preocupações 
aos colegas de trabalho, principalmente 
liderança, aos amigos e familiares, pois 
ao fazermos isso, automaticamente sen-
tiremos um nível de alívio dessa sensa-
ção de estresse; aprender a dizer não, 
quando necessário, aceitando que não 
é possível fazer e dar conta de tudo, 
dentro do possível, recusando inclusive 
tarefas extras; finalmente e não menos 
importante, buscar ajuda profissional, 
por meio de terapia, aconselhamento e 
orientação profissional e pessoal.

Sendo assim e entendendo os im-
pactos que o burnout pode causar em 
todas as esferas, torna-se fundamental 
reconhecer os sinais precoces, adotan-
do essas medidas preventivas citadas, 
assumindo o gerenciamento da situa-
ção e, buscando dessa forma, viver de 
forma mais tranquila, alcançando a tão 
sonhada qualidade de vida que todos 
buscamos.

João Carlos Goia é gerente do Senac 
Piracicaba, jornalista pós-graduado em 
mídias e mestre em educação.

Pira Sem Fome: um ano alimentando a 
solidariedade

Artigo 

Burnout e seus impactos no trabalho, na 
educação e na vida

Artigo 

No dia 09 de agosto o projeto Pira Sem 
Fome, do Fundo Social de Solidariedade 
de Piracicaba (Fussp), completou seu pri-
meiro ano. Um ano deste projeto que, 
desde sua concepção como ideia, tem 
sido uma jornada em prol de um único 
objetivo: combater a fome em nossa ci-
dade.

E quando abordamos combate à fome, 
é extremamente necessário lembrarmos 
que uma ação dessa grandiosidade só é 
realmente eficaz quando unida de um es-
forço conjunto.

E o objetivo central do projeto Pira Sem 
Fome é justamente esse, reduzir a fome 
em Piracicaba por meio da consolidação 
de um mecanismo no qual empresas e 
pessoas físicas destinem doações de ali-
mentos de forma continuada.

Essas doações são integralmente desti-
nadas às famílias em situação de vulnera-
bilidade social, ou seja, pessoas que têm 
uma necessidade urgente, que acordam 
todos os dias sem saber se terão um pra-
to de comida na mesa. É essa urgência 
que queremos suprir. Por isso, contamos 
com as doações do Pira Sem Fome, que 
podem ser em cestas básicas físicas ou 
por meio de cartão ou ticket alimentação.

Só neste primeiro ano de projeto já al-
cançamos 53 doadores, sendo 38 pesso-
as jurídicas e 15 pessoas físicas, que, até 
o momento, permitiram que o Fussp do-
asse 3.720 cestas a famílias de Piracicaba. 
Doações que representam a transforma-
ção na vida de cada uma dessas famílias. 
Contar com esse apoio tem sido impres-
cindível para o Fundo Social conseguir 
melhorar a previsibilidade da arrecada-
ção e garantir o atendimento às pessoas 
em vulnerabilidade.

Por isso, quero, orgulhosamente, agra-
decer a todos que já abraçaram o proje-
to, se tornaram nossos parceiros e estão 
colaborando com o Pira Sem Fome, rea-
lizando suas doações mensais ou pontu-
ais.

E existe um ponto que quero muito res-
saltar. Quando criamos o Pira Sem Fome, 
já o imaginamos como um projeto de 
longo prazo. É um legado que queremos 

deixar, porque sabemos que é um proje-
to que está se consolidando e que ainda 
pode alcançar muitas empresas e pesso-
as preocupadas em ajudar, dispostas a 
abraçar essa ideia.

E para ampliar o alcance do projeto, 
apresentá-lo para a cidade e reforçar essa 
consolidação, neste primeiro ano de Pira 
Sem Fome, realizamos algumas ações 
para conquistar esse espaço.

Em dezembro do ano passado, por 
meio de uma parceria com a TUPI Trans-
porte e apoio da Secretaria de Mobilidade 
Urbana, Trânsito e Transportes (Semut-
tran), tivemos o lançamento do ônibus ilu-
minado, que percorreu diversos bairros, 
por quase dois meses, para promover e 
estimular a adesão ao Pira Sem Fome. Foi 
uma ação muito bonita

Em janeiro deste ano, fizemos uma 
ação especial em parceria com o XV de 
Piracicaba, no estádio Barão da Serra Ne-
gra, durante o jogo contra a Ponte Preta. 
Entregamos material de apresentação do 
projeto, levamos o ônibus iluminado ao 
estádio e ainda tivemos a honra de con-
tar com os jogadores do Nhô Quim, que 
entraram no gramado com uma faixa 
divulgando o projeto. Além disso, ainda 
disponibilizamos móbiles contendo um 
QRCode para acesso ao site do Pira Sem 
Fome em todas as cadeiras da arquiban-
cada cativa (setor 2) e as cadeiras laterais 
(setores 1 e 3).

E a jornada continua. Vamos seguir 
atuando firmemente para ampliar essa 
ideia e alcançar mais pessoas e empresas 
que possam colaborar, pois assim cons-
truiremos, passo a passo, a consolidação 
do Pira Sem Fome como um legado. Mas 
principalmente poderemos nos aproxi-
mar do objetivo principal: tornar Piraci-
caba, de fato, uma cidade sem fome. A 
todos que estão conosco nessa empreita-
da, mais uma vez, deixo aqui o meu muito 
obrigada!

Andréa Almeida é presidente do Fun-
do Social de Solidariedade de Piracicaba 
(Fussp)
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Um marco histórico 
para quem estuda 
o diabetes ou con-

vive com a doença. A Food 
and Drug Administration 
(FDA), órgão semelhante à 
Anvisa nos EUA, aprovou 
recentemente a 1ª terapia 
celular para o tratamento 
de pacientes com diabetes 
tipo 1. Essa aprovação é um 
marco significativo para a 
comunidade médica e traz 
esperança renovada para 
milhões de pessoas que so-
frem dessa condição crôni-
ca. 

Primeiramente, vamos 
entender o que é Terapia 
Celular. De acordo com a 
médica formada em clínica 
médica e endocrinologia 
e metabologia, Rayssa 
Fabiana Chamma, a terapia 
celular, de forma geral, 
é um tipo de terapia na 
qual o material celular 
(constituído de células 
vivas) é injetado em um 
determinado paciente. 
“No caso do diabetes tipo 
1, consiste no implante de 
grupos de células maduras 
do pâncreas, extraídos 
de doadores falecidos, na 
veia porta do fígado dos 
pacientes. Explicando de 
forma leiga, é como se 
fizessem uma extensão 
para ter uma fábrica 
alternativa de insulina”.

Mas qual a relação dessa 
terapia com o tratamento 
do diabetes? Rayssa 
explica que o diabetes 
mellitus tipo 1 (DM1) é uma 
doença autoimune, que 
ocorre devido a destruição 
crônica das células beta do 
pâncreas, ou seja, o próprio 
sistema imunológico do 
paciente destrói suas células 
produtoras de insulina, 
gerando um estado de 
hiperglicemia (aumento de 
glicose) crônico.
“Como viver sem insulina é 
incompatível com a vida, o 
paciente fica dependente 
de múltiplas injeções de 
insulina diariamente, além 
de verificações da glicemia 
no sangue várias vezes 
ao dia para orientar o 
tratamento. Nos pacientes 
com DM1, o processo de 
autodestruição se inicia 

meses a anos antes do 
diagnóstico clínico da 
doença. Na maioria dos 
pacientes o diagnóstico 
se dá quando já ocorreu 
destruição de cerca de 70-
90% da massa de células 
beta pancreáticas”. 

No entanto, os avanços da 
medicina trouxeram boas 
novidades para quem sofre 
de diabetes. Em junho 
de 2023 o FDA (Food and 
Drug Administration) dos 
EUA aprovou o Lantidra: 
a primeira terapia celular 
de ilhotas pancreáticas 
feitas a partir de células 
de pâncreas de pacientes 
falecidos para o tratamento 
do pacientes com diabetes 
tipo 1 que não conseguem 
atingir a meta de glicemia 
sanguínea devido a 
episódios repetidos de 
hipoglicemia (baixo nível de 
açúcar no sangue).

O principal mecanismo de 
ação de Lantidra, esclarece 
Rayssa, é a secreção de 
insulina pelas células beta 
dessas ilhotas infundidas. 
“Em alguns pacientes, 
essas células infundidas 
podem produzir insulina de 
forma suficiente, e então, 
o paciente não precisa 
mais tomar insulina (por 
injeções ou bomba) para 
controlar seus níveis de 
açúcar no sangue. Inclusive, 

uma infusão adicional de 
Lantidra pode ser realizada 
dependendo da resposta 
do paciente à dose inicial”, e 
ainda, sobre a indicação de 
uso, “a princípio a indicação 
será somente para pessoas 
adultas, com diabetes 
tipo 1 e com descontrole 
glicêmico, apresentando 
episódios recorrentes de 
hipoglicemia”. 

Sobre a eficácia da terapia, 
a médica diz que os estudos 

até o momento mostram, 
acima de tudo, um avanço 
no tratamento dessa 
patologia. 
“Foi aprovado há poucos 

meses nos EUA, após 
um estudo que avaliou 
a terapia celular em 
pacientes com DM1 e 75% 
ficaram livres das injeções 
de insulina em algum 
momento da vida. Além 
disso, os temidos episódios 
de hipoglicemia cessaram, 
e os exames mostram que 
as ilhotas transplantadas 
conseguiram fabricar mais 
insulina com o passar do 
tempo”. Mas ressalta que 
ainda é um tratamento 

que requer mais estudos e 
experiências, mas o que é 
visto até o momento é uma 
terapia segura e eficaz para 
muitos pacientes.

Quanto as reações adversas 
Rayssa esclarece que, como 
é uma doença autoimune, 
é de se esperar que a 
imunidade do paciente 
tente atacar as células 
transplantadas também, 
e, por isso, esquemas 
de medicamentos 
i m u n o s s u p r e s s o r e s 
também são realizados. 
“Por isso, as reações 
adversas associadas ao 
Lantidra decorreram não 
só do procedimento e 

do número de infusões 
recebidas, mas também 
do uso dessas medicações 
que bloqueiam a 
autoimunidade. Os 
sintomas mais comuns 
incluíram: náusea, fadiga, 
anemia, diarreia e dor 
abdominal”.

“Ainda é cedo para afirmar 
se esses pacientes estão, de 
fato, curados. Além disso, 
não temos informações 
sobre custo e aprovação 
pela Anvisa no Brasil desse 
tipo de tratamento. Por 
enquanto é algo muito 
restrito nos EUA, mas não 
podemos negar que é um 
grande avanço na história 
do tratamento do diabetes 
tipo 1”. 

Fonte: https://www.
fda.gov/news-events/
press-announcements/
f d a - a p p r o v e s - f i r s t -
cellular-therapy-treat-
patients-type-1-diabetes

Terapia Celular no tratamento do diabetes
A terapia celular que acaba de ser aprovada pelo FDA oferece uma nova abordagem no tratamento do diabetes tipo 1 

Rayssa Fabiana Chamma, médica formada em clínica médica e endocrinologia e metabologia

Divulgação

Ainda é cedo para afirmar se esses pacientes estão, de fato, curados. 
Além disso, não temos informações sobre custo e aprovação pela 
Anvisa no Brasil desse tipo de tratamento. Por enquanto é algo muito 
restrito nos EUA, mas não podemos negar que é um grande avanço na 
história do tratamento do diabetes tipo 1
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A notícia de que 
o apresentador 
Fausto Silva, mais 

conhecido como Faustão, 
73, precisará de um trans-
plante de coração suscitou 
debates sobre como fun-
cionam a doação e o trans-
plante de órgãos no Brasil.

Na busca incessante por 
salvar vidas por intermédio 
de transplantes de órgãos, 
a Santa Casa de Piracica-
ba, em parceria com a OPO 
(Organização de Procura 
de Órgãos) da Unicamp e o 
Hospital das Clínicas – Incor, 
de São Paulo, realizou na 
manhã desta última sexta-
-feira, 25, a captação para o 
transplante de múltiplos ór-
gãos que  mobilizou vários 
segmentos da cidade. 

Uma mulher de 47 anos, 
cuja identidade permane-
ce em sigilo, tornou-se a 
protagonista de um ato de 
altruísmo que traz espe-
rança e salva vidas. Com o 
consentimento da família, 
ela se tornou doadora de 
múltiplos órgãos após seu 
falecimento e, entre eles, o 
coração que teve seu des-
tino final em São Paulo. A 
captação e transporte do 
órgão, que deve ser im-
plantado em outro corpo 

em até quatro horas, foi 
possível graças ao esforço 
conjunto de uma equipe 
médica especializada, a pre-
feitura de Piracicaba, que 
por intermédio da Semut-
tran (Secretaria Municipal 
de Trânsito e Transportes) 
acompanhou o translado 
da ambulância do Incor  
São Paulo até o campo de 
futebol do estádio Barão da 
Serra Negra, o qual a direto-
ria do Clube, prontamente 
abriu os portões e liberou 
o gramado para a chegada 
do helicóptero Pelicano, da 
Polícia Civil, numa demons-
tração de cooperação entre 
instituições distintas para 
um bem comum.
O processo meticuloso e 
cronometrado teve início na 
Santa Casa de Piracicaba, 
onde mais de sete médicos 
uniram suas habilidades 
para realizar a remoção dos 

órgãos. Cada minuto de-
sempenhou um papel cru-
cial nesse procedimento, 
pois o objetivo era garantir 
que esses órgãos cheguem 
a tempo de salvar.

Entre a saída da equipe o 
Centro Cirúrgico da San-
ta Casa de Piracicaba, até 
o estádio Barão da Serra 
Negra, foram quatro minu-
tos. Assim que chegaram, 
o helicóptero Pelicano pou-

sou e em menos de cinco 
minutos decolaram com a 
equipe médica do Incor São 
Paulo com destino a Capi-
tal, pois o paciente já estava 
preparado e esperando seu 
novo coração. 

Além do coração, a equipe 
da OPO da Unicamp rea-
lizou a logística de trans-
porte do fígado e das cór-
neas para Sorocaba, e do 
rim para a Unicamp, em 
Campinas. Cada um des-
ses órgãos representa uma 
esperança de vida para o 
paciente e seus familiares.

Para o médico neurocirur-
gião e vice coordenador 
da Cihdott (Comissão In-

tra-Hospitalar de Doação 
de Órgãos e Tecidos para 
Transplante) da Santa Casa 
de Piracicaba, Moises Lara, 
“a doação de órgãos é um 
gesto de generosidade em 
meio à dor, que impacta 
positivamente milhares de 
vidas. A agilidade na cap-
tação e transplante de ór-
gãos é uma prova tangível 
de que a colaboração en-
tre diferentes instituições 
e o comprometimento de 
profissionais dedicados faz 
toda diferença para os que 
estão na fila do transplan-
te”, salientou.

A enfermeira coordena-
dora da Cihdott da Santa 
Casa, Milena Pessoa, res-
saltou ainda que durante 
todo o processo a equipe 
mantém os cuidados ao 
paciente doador e atua no 
acolhimento dos familia-
res. Paralelo a isso, realiza 
todo o preparo para que as 
equipes de captação pos-
sam fazer a retirada desses 
órgãos e garantam que os 
mesmos cheguem em se-
gurança ao receptor. “O 
ato é de transpor a dor da 
perda, entendendo a ne-
cessidade de fazer o bem 
ao outro. Orientamos que 
a doação de órgãos depen-
de exclusivamente da deci-
são da família do paciente”, 
finaliza.

Trabalho conjunto na Santa Casa possibilitou a 
captação de órgãos nesta última sexta-feira  
Durante todo o processo a equipe mantém os cuidados ao paciente doador e atua no acolhimento dos familiares

Captação de órgãos

Divulgação

“a doação de órgãos é um gesto de generosidade em meio à 
dor, que impacta positivamente milhares de vidas. A agilidade na 
captação e transplante de órgãos é uma prova tangível de que a 
colaboração entre diferentes instituições e o comprometimento 
de profissionais dedicados faz toda diferença para os que estão 
na fila do transplante”

Entre a saída da equipe o Centro Cirúrgico da Santa Casa de Piracicaba
 até o estádio Barão da Serra Negra, foram quatro minutos
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A equipe de Responsa-
bilidade Social da Mi-
rante se reuniu, na úl-

tima semana, com moradores 
do Jardim Novo Horizonte, Sa-
biás, Kobayat e Santa Fé, den-
tro do Programa Afluentes, 
promovido pela concessioná-
ria. O encontro aconteceu na 
Associação de Moradores do 
Jardim Novo Horizonte.

Entre os vários assuntos 
tratados na reunião, um dos 
pontos principais foi a impor-
tância da conscientização so-
bre o uso correto da rede cole-
tora de esgoto. “Esse tópico é 
muito abordado nas reuniões 
de Afluentes porque ainda é 
comum o descarte de lixo na 
rede de esgoto. Por isso sem-
pre trazemos esse assunto 
nas nossas rodas de conver-
sa”, disse a coordenadora de 

Responsabilidade Social da 
Mirante, Andréia Ferreira.

O descarte de óleo de cozi-
nha usado na rede de esgoto 
também foi discutido com o 
grupo de moradores e já foi 
sugerido a implantação de um 
projeto socioeducativo para 
conscientizar e reduzir os pro-
blemas gerados na comunida-
de. “Com o De Olho no Óleo, 
podemos estreitar as relações 
entre a escola do bairro e a co-
munidade, inclusive com a re-
alização de oficinas de sabão 
ecológico”, comentou a analis-
ta de Responsabilidade Social, 
Isabela Nolasco.

MUTIRÃO

O encontro foi tão positivo 
que, dele, surgiu o Mutirão 
“Lugar do Lixo é no Lixo!”, 
ação que ocorrerá no próximo 
sábado (26), a partir 08h30, 

no próprio bairro. “Além da 
comunidade, a equipe de vo-
luntariado de Mirante estará 
presente recolhendo reciclá-
veis das ruas. Dessa maneira, 
vamos educar e conscientizar 
a comunidade sobre o descar-
te correto de resíduos”, finali-
za Isabela.

AFLUENTES

O Afluentes é um programa 
desenvolvido em todas as uni-
dades da Aegea Saneamento 
– maior grupo privado do se-
tor no Brasil, que atende cerca 
de 31 milhões de pessoas – e 
do qual a Mirante faz parte, 
tem como objetivo promover 
a integração entres as associa-
ções de moradores e a empre-
sa, estabelecendo um canal 
aberto de comunicação com 
a comunidade.
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Associação de Moradores do Jardim Novo 
Horizonte sedia reunião de Afluentes

Fotos: Divulgação

Reunião de Afluentes realizada na Associação de Moradores
do Jardim Novo Horizonte

 Encontro foi promovido pela área de Responsabilidade Social da Mirante

https://www.instagram.com/hermanito_pira/
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No Cemitério Parque 
da Ressurreição, 
compreendemos a 

importância de oferecer con-
forto e paz durante os mo-
mentos mais desafiadores da 
vida. Nossa missão vai além 
de ser apenas um local de 
sepultamento; buscamos ser 
um refúgio de tranquilidade 
para aqueles que precisam 
enfrentar a perda de um ente 
querido. 

Acreditamos que a reflexão 
é uma parte vital do processo 

de cura e aceitação. Nossas 
missas diárias às 7h propor-
cionam um espaço para en-
contrar calma e serenidade, 
permitindo que você inicie o 
dia com vigor e foco. Esses 
momentos de espiritualidade 
não apenas transmitem paz 
interior, mas também criam 
um ambiente de comunhão 
e apoio mútuo.

Nossa dedicação à comu-
nidade vai além das cerimô-
nias tradicionais. Através de 
eventos comunitários nos 

esforçamos para ser um farol 
de amparo em tempos de es-
curidão.

No Cemitério Parque da 
Ressurreição, entendemos 
que a memória de nossos 
entes queridos vive dentro 
de nós. É por isso que cria-
mos um ambiente onde as 
lembranças podem ser ce-
lebradas e as histórias com-

partilhadas. Nosso com-
promisso é proporcionar 
um espaço onde a conexão 
com aqueles que partiram 
permanece viva e pulsante.

À medida que nos esfor-
çamos para ser um lugar 
de lembranças e apoio à 
comunidade, reafirmamos 
nossa missão de oferecer 
conforto e paz em todos 

os aspectos da jornada hu-
mana. Seja através de mo-
mentos de reflexão espi-
ritual, apoio emocional ou 
celebração das memórias, 
o Cemitério Parque da Res-
surreição está aqui para 
caminhar ao seu lado, ofe-
recendo um ombro amigo 
e um refúgio de tranquili-
dade.

Conforto e Paz em Momentos Difíceis
Foto: Divulgação
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As missas diárias às 7h proporcionam um espaço para encontrar 
calma e serenidade

No Cemitério Parque da Ressurreição criamos um ambiente onde as lembranças podem ser celebradas e 
as histórias compartilhadas

https://api.whatsapp.com/send?phone=551933760853
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A  Caixa Econômica Fede 
ral, em parceria com 
a Fidalgo Leilões pro-

moverá uma série de leilões de 
imóveis nas próximas semanas. 
O primeiro evento se encerra no 
dia 30 de agosto, às 10h, com 
bens ofertados pelo valor da dívi-
da - em muitos casos os débitos 
chegam a 40% de deságio da ava-
liação. Em setembro, nos dias 05, 
12 e 27, os leilões também têm 
encerramento às 10h. As ofertas 
acontecem por meio do site www.
fidalgoleiloes.com.br, sendo que 
há oportunidades para aquisição 
de casas, apartamentos, terrenos, 
estabelecimentos comerciais, en-
tre outros. 280

Ao todo são 900 imóveis espa-
lhados em todo o território nacio-
nal. Logo no primeiro leilão serão 
ofertados 280 bens, separados 
pelas regiões Norte: Amazonas 
(5), Pará (8); Nordeste: Alagoas (4), 

Bahia (3), Ceará (13), Maranhão 
(1), Paraíba (7), Pernambuco (9), 
Piauí (2), Rio Grande do Norte (9), 
Sergipe (5); Sul: Paraná (16), Santa 
Catarina (13), Rio Grande do Sul 
(41); Sudeste: Espírito Santo (3), 
Minas Gerais (26), Rio de Janeiro 
(48), São Paulo (40); Centro-oeste: 
Distrito Federal (3), Mato Grosso 
do Sul (3), Goiás (21).

Segundo o leiloeiro oficial da 
Fidalgo Leilões, Douglas Fidalgo, 
os leilões contam com preços 
atrativos e diversas condições de 
pagamento para facilitar a forma 
de aquisição. “Alguns imóveis são 
passíveis de uso de FGTS e finan-
ciamento bancário. Para isso, o 
interessado deverá ir à agência 
mais próxima de sua residência e 
obter a carta de crédito com an-
tecedência ao encerramento do 
leilão.

Essa alternativa é válida para 
todos os estados brasileiros”, ex-
plica.

Entre as ofertas está uma casa 

em Caucaia (CE) com 72,45m² de 
área privativa, em 160m² de área 
do terreno, com 2 quartos, varan-
da, WC, sala e cozinha, com lance 
mínimo de R$84 mil. Em Valpara-
íso de Goiás (GO), uma casa com 
121m² de área total está disponí-
vel. O imóvel conta com 2 quar-
tos, área de serviço, WC, cozinha 
e vaga de garagem, com lance 
inicial de R$97,2 mil. Em São José 
(SC) uma casa com 109,34m² de 
área do terreno está disponível a 
partir de R$60 mil.

Na cidade de Araras (SP), uma 
das alternativas é um apartamen-
to com 67,99m² de área total e 
55,55m² de área privativa, com 2 
quartos, WC, sala, cozinha, espaço 
com churrasqueira, salão de fes-
tas, quadra poliesportiva, sendo 
que o lance inicial é de R$87 mil. 
Outro destaque é um apartamen-
to em Marília (SP), com 64,62m² 
de área privativa, 3 quartos, área 
de serviço, WC, sala, cozinha, cam-
po de futebol e golfe, espaço com 
churrasqueira e playground. O 

lance inicial é de R$132 mil.
“Qualquer pessoa física ou ju-

rídica pode participar do leilão, 
sendo necessário fazer cadastro 
no site e o envio dos documentos 
citados no edital - anexo no portal. 
Recomenda-se que seja realizada 
uma pesquisa como, por exem-
plo, o valor do imóvel no merca-
do, estado de ocupação e débitos, 
como IPTU e condomínio, conser-
vação do bem entre outros”, con-
clui Fidalgo.

Serviço

Leilão online
Data: até 30 de agosto (encerra-

mento às 10h)

Próximas datas: 05, 12 e 27 de 
setembro (encerramento às 10h)

Contato: (11) 2653-0553 / (11) 
2653-8583 - www.fidalgoleiloes.
com.br
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Super leilão da Caixa tem 900 imóveis em todo 
o país

Fotos: Banco de Imagem

O evento virtual oferta bens imobiliários com até 40% de desconto, que podem ser 
adquiridos com o uso de FGTS e financiamento

https://linktr.ee/bni_vitrine
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O deputado estadu-
al e vice-presidente 
da Alesp, Helinho 

Zanatta, apresentou projeto 
de lei (nº 871/2023) que foi 
aprovado o último dia 23, 
garantindo às pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) a prestação gratuita do 
serviço de transporte coletivo 
intermunicipal rodoviário no 
Estado, além de contemplar 
outras medidas que garantem 
o direito à mobilidade dessas 
pessoas. Agora, a Alesp manda 
a propositura para sanção do 
governador do Estado, Tarcísio 
de Freitas. 

Segundo o projeto, todas as 
pessoas diagnosticadas com 
TEA terão direito ao trans-
porte coletivo intermunicipal 
rodoviário gratuito. Porém, 
para usufruir desse benefício 
será necessário apresentar a 
Carteira de Identificação da 
Pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista (Ciptea) ou 
qualquer outro documento 
que comprove a sua condição, 

como um laudo médico. Após 
sua aprovação, Helinho agra-
deceu o apoio dos deputados 
que foram sensíveis ao projeto 
que representará avanço signi-
ficativo no amparo e inclusão 
das pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista no Estado.

Uma das diretrizes do proje-
to, como explicou o deputado 
Helinho, é que as empresas 
responsáveis pelo transporte 
coletivo intermunicipal rodo-
viário disponibilizem, no mí-
nimo, um assento em cada 
veículo, devidamente sinaliza-
do e acessível, destinado ex-
clusivamente aos passageiros 
autistas. Além disso, a reserva 
desses assentos deverá ser fei-
ta com, no mínimo, 72 horas 
de antecedência do horário de 
partida do transporte.

Ao destacar a importância 
dessa iniciativa, o deputado 
Helinho Zanatta ressaltou a 
relevância social e o caráter 
inclusivo do projeto de lei. Ele 
destaca que o direito ao trans-
porte é garantido pela Consti-
tuição Federal, em seu Artigo 

6º, e que é dever do poder 
Legislativo criar mecanismos 
para garantir esses direitos de 
forma plena.

O parlamentar comentou 
que “ao assegurar o transporte 
coletivo intermunicipal rodovi-
ário gratuito para as pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista, estamos contribuindo 
para o tratamento de saúde 
desses indivíduos e promoven-
do a inclusão social. É nosso 
dever enquanto legisladores 
buscar maneiras de garantir 
que essas pessoas tenham 
acesso a seus direitos de for-
ma integral”. 

O deputado ressalta ainda 
que as famílias que possuem 
membros com TEA enfren-
tam despesas adicionais con-
sideráveis. Portanto, necessi-
tam de maior apoio do Poder 
Público. Muitas vezes, essas 
famílias precisam se deslo-
car entre municípios para 
acessar tratamentos e ser-
viços especializados, o que 
gera despesas. Dessa forma, 
é fundamental que políticas 
públicas estaduais sejam im-

plementadas para proporcio-
nar melhores condições de 
vida a essas famílias.

“Com frequência, as famí-
lias que têm membros com 
TEA enfrentam desafios fi-
nanceiros, principalmente 
devido a gastos extraordi-
nários com saúde e educa-
ção, entre outros. Garantir 

o transporte intermunicipal 
gratuito para pessoas com 
TEA é uma forma de reduzir 
esse ônus financeiro e pro-
porcionar melhores condi-
ções de vida a essas famílias, 
tornando o acesso a trata-
mentos e serviços especiali-
zados mais acessível e menos 
oneroso”, concluiu o deputa-
do Helinho Zanatta.

O deputado estadual e vice-presidente da Alesp, Helinho Zanatta 
aprovou o projeto, de que todas as pessoas diagnosticadas 
com TEA terão direito ao transporte coletivo intermunicipal 
rodoviário gratuito

Foto: Divulgação
Helinho Zanatta ressalta a relevância social e o caráter inclusivo do projeto de lei

Aprovado pela Alesp, projeto de Helinho vai garantir 
transporte gratuito para autistas 

Artigo

A casa simples, de tábuas de 
madeira no bairro Jaraguá, em 
Piracicaba, fora construída para 
os jovens Izaías Barbosa Gil e 
Aparecida de Oliveira. Casaram-
-se, em 1967, abençoados pelo 
padre Monsenhor Juliani e, nela, 
receberam a família e os amigos 
com bolo e garrafinhas de gua-
raná Cruzeiro. Izaías — ou Zaia, 
como é conhecido — conseguira 
bom emprego no SEMAE — che-
fe de setor — onde trabalhou 
até a aposentadoria. Quando 
menino, fora contratado pela 
prefeitura como “rec-rec” para 
carpir o mato das calçadas na 
cidade, época em que também 
começou a fumar cigarros. Já 
moço, terminou um noivado de 
5 anos quando se apaixonou por 
Cida — moça miúda, de pai por-
tuguês e gênio forte. Ensinou-a a 
fumar.

Sempre cheia, a casa tornara-
-se o ponto de encontro da fa-
mília nos finais de semana. Aos 
três filhos pequenos — Eliete, 
Elisabeth e Fábio —, juntavam-
-se os primos e a alegria fazia-se 
completa. No quintal — territó-

rio da criançada —, o pequeno 
do Zaia imitava-o, dirigindo ca-
minhão e ônibus. Fazia os outros 
de passageiros.

O casal viu a saúde física e 
emocional definhar quando o fi-
lho faleceu num acidente, havia 
22 anos. Ele contraíra séria infec-
ção na garganta por fungos, de 
tratamento difícil e demorado, 
que dificultava a alimentação e 
que o fizera perder peso. Reli-
gioso, conseguiu a graça da cura 
ao receber, dissolvida em água e 
numa colher, a Santa Eucaristia. 
Nessa ocasião, o genro, sensibili-
zado pelo sofrimento do sogro, 
resolveu abandonar de vez os ci-
garros. Ela, já debilitada pelo en-
fisema pulmonar decorrente de 
uma vida de tabagismo, sofreu 
ainda mais com a depressão. 

Sabe-se que o tabagismo 
causa cerca de 60 doenças di-
ferentes, principalmente as car-
diovasculares e as respiratórias 
obstrutivas, como a bronquite 
crônica e o enfisema pulmonar. 
As substâncias tóxicas presen-
tes no cigarro são responsáveis 
pelo desenvolvimento dessas 

patologias. Quando inaladas, 
inflamam os alvéolos, que se 
tornam rígidos e aumentam de 
tamanho, destruindo o tecido 
pulmonar. Em consequência, o 
oxigênio não consegue entrar 
em contato com o sangue e vêm 
os sintomas: respiração ofegan-
te, chiado no peito, falta de ar e 
tosse crônica.

Os cigarros, enfim, começa-
vam a cobrar o seu preço. Zaia 
vitimou-se de oclusão na aorta 
e necessitou de cirurgia extensa 
e arriscada. A nicotina — com-
ponente viciante contido nos ci-
garros — provoca estreitamento 
dos vasos sanguíneos e aumen-
to da pressão. Outros compo-
nentes nocivos lesam o endo-

télio, camada de revestimento 
interno dos vasos, que passam 
a ser preenchidos pela gordura 
que circula no sangue, o conhe-
cido colesterol. Seu acúmulo, 
lento e progressivo, leva à obs-
trução do vaso. A esse processo, 
dá-se o nome de aterosclerose, 
que ocorre no corpo inteiro e 
responde pelos casos de infar-
to, de AVC e de trombose, entre 
outros.

Assustados e pressionados 
pela família e pelo cirurgião vas-
cular, resolveram fazer comigo o 
tratamento. Zaia conseguira fi-
car em abstinência dos cigarros, 
mas, 8 meses após, recaíra. 

A maioria dos fumantes ten-
ta várias vezes — em média 8 
— antes de conseguir parar de 
fumar completamente. No site 
do INCA — Instituto Nacional de 
Câncer —, aconselha-se que, se 
a pessoa já tentou parar e não 
conseguiu, ou se conseguiu por 
algum tempo e depois acabou 
voltando a fumar, não deve 
desanimar nem encarar como 
fracasso ou deixar-se levar pela 
culpa. Deve, sim, usar a recaída 

como aprendizado e atentar-se 
aos motivos que a levaram a 
voltar a fumar, para evitá-los na 
outra tentativa. 

Mais uma vez, em seguida a 
um agravo na saúde de Dona 
Cida, as filhas, os genros e os 
netos enlaçaram-nos em amor, 
apoio e incentivo ao abandono 
do tabagismo. Em 2020, subme-
teram-se, novamente, ao trata-
mento com remédios e obtive-
ram sucesso. A casa deles, hoje 
reformada e de alvenaria, ainda 
possui o mesmo assoalho de 
madeira de outrora, repleto de 
marcas do tempo e das brasas 
dos cigarros. 

Em reconhecimento ao amor 
de Deus pelo casal e pela família 
que formaram, celebraram, sob 
as bênçãos do mesmo Monse-
nhor Juliani, na paróquia Menino 
Jesus de Praga, no Jaraguá, suas 
Bodas de Ouro. Reafirmaram os 
votos de amor e de respeito na 
alegria e na tristeza, na riqueza 
e na pobreza, na saúde e na do-
ença, por todos os dias de suas 
vidas. Cida e Zaia permanecerão 
juntos, até que a morte os sepa-
re.

Cida e Zaia, um caso de amor Juliana Previtalli é médica, idealizadora da 
campanha antitabagista Paradas Pro Sucesso
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Vanderlei Zampaulo

A Apeoesp (Sindicato 
dos Professores do 
Ensino Oficial do 

Estado de São Paulo) reuni-
rá mais de 1700 professo-
res em Piracicaba, no XXVII 
Congresso Estadual que 
a entidade promoverá na 
cidade nos próximos dias 
um, dois e três de setem-
bro. O Congresso, que reu-
nirá professores de todas 
as regiões do Estado de 
São Paulo, das 94 subsedes 
da Apeoesp, acontecerá no 
Engenho Central, e prome-
te movimentar a economia 
local e da região, principal-
mente com hospedagens 
em hotéis, além de restau-
rantes e o comércio. 

A proposta de promover 
esse Congresso Estadual 
em Piracicaba foi aprovada 
em encontro virtual da di-
retoria da entidade, no dia 
24 de junho último, que foi 
coordenado pelo seu pri-
meiro presidente, Fábio de 
Moraes, e pela sua segun-

da presidenta, a deputada 
estadual piracicabana Pro-
fessora Bebel (PT). 

Neste encontro, inclusive, 
foi definido um calendário 
de ações e lutas em defesa 
do magistério paulista, as-
sim como pela ampliação 
do número vagas para o 
concurso de professores, 
realizado no início deste 
mês, e pela retomada de 
direitos e por reajuste sa-
larial.

Bebel diz que fez ques-
tão de defender a realiza-
ção do Congresso Estadual 
da Apeoesp em Piracica-
ba para também ajudar a 
promover o turismo na ci-
dade, que tem inúmeras 
atrações. “A Assembleia Le-
gislativa do Estado de São 
Paulo acaba de aprovar 
projeto de lei de minha au-
toria que torna Piracicaba 
MIT (Município de Interes-
se Turístico) e com a vinda 
de quase dois mil professo-
res de diversas regiões do 
Estado, além de contribuir 

com a economia local, tam-
bém vai ajudar a propagar 
a nossa cidade que tem um 
grande potencial turístico”, 
diz. 

O Congresso Estadual é 
a instância máxima de de-
liberação da Apeoesp, rea-
lizado a cada três anos, em 
conjunto com a Conferên-
cia Educacional, com o ob-
jetivo de fixar as diretrizes 
da entidade no campo edu-
cacional, cultural e outros 

eventos. Os professores 
delegados que participa-
rão do Congresso Estadual 
foram eleitos em suas res-
pectivas regiões, que deba-
teram e tiraram propostas 
que serão apresentadas 
ao longo dos três dias de 
evento, que será marcado 
por debate da conjuntura 
política e econômica. 

Os delegados de Piracica-
ba ao Congresso Estadual 
foram eleitos no último do-
mingo, na colônia de férias 

da Apeoesp em Águas de 
São Pedro num encontro 
preparatório  que também 
reuniu representantes das 
subsedes de  Pirassununga 
e Botucatu, reunindo mais 
de 120 pré-delegados. O 
evento também contou 
com as  participações da 
deputada Professora Be-
bel e do ex-presidente do 
Partido dos Trabalhadores 
e ex-deputado federal José 
Genoíno, que fez análise da 
conjuntura política atual.

Bebel fez questão de realizar o Congresso Estadual da Apeoesp em Piracicaba para também 
ajudar a promover o turismo na cidade, que tem inúmeras atrações

Foto: Divulgação
Evento promete movimentar hotéis, restaurantes 
e o comércio da cidade 

Congresso estadual da Apeoesp reunirá mais de 
1.700 professores em Piracicaba

Olá! Como vão? Meu 
nome é Luma Jadi, sou 
advogada previdenciária, 
e como havia prometido 
hoje trago mais informa-
ções importantes acerca 
dos direitos dos Segura-
dos do INSS. 

Imagine que você está 
recebendo o benefício de 
Auxílio-Doença pelo INSS, 
por uma doença ou um 
acidente de trabalho que 
tenha sofrido e após pas-
sar pela perícia médica, 
você recebe a alta Previ-
denciária, tenta retornar 
para o trabalho, mas o 
médico da empresa ates-
ta que você ainda não 
está apto para trabalhar e 
não libera o Atestado de 
Saúde Ocupacional (ASO) 

e como o médico da em-
presa não concordou 
com essa alta, você tam-
bém não pode trabalhar 
e, consequentemente, 
não recebe seu salário.

Essa situação é chama-
da de limbo Previdenciá-
rio.

Em outras palavras, é 
quando o Segurado fica 
sem suporte financeiro, 
tanto do INSS quanto da 
empresa, ou seja, o traba-
lhador fica entre o INSS e 
o empregador, um jo-
gando a responsabilida-
de para o outro, e, nesse
impasse, permanece to-
talmente desamparado e
sem receber qualquer re-
muneração ou benefício.

Mas, então de quem é 
a responsabilidade?

Entenda, a partir do de-
ferimento do benefício 
Previdenciário, o contrato 
de trabalho fica legalmen-
te suspenso, conforme ar-
tigo 476 da CLT, ou seja, 
não gera efeitos até que 
o benefício do INSS seja
cessado. Porém, após a
alta do INSS (cessação do
benefício), o contrato de
trabalho retorna normal-
mente os seus efeitos, 
com direitos e obrigações
recíprocas, portanto, a
empresa deve custear o
salário do trabalhador,
mesmo que o trabalhador
não possa desempenhar
a atividade para a qual foi
contratado, ele deve ser

reavaliado e direcionado 
para outra atividade que 
seja conforme a sua capa-
cidade e sem causar riscos 
à sua atual condição. 

Em outras palavras, a 
empresa não pode des-
respeitar uma ordem 
administrativa do INSS e 
negar que o trabalhador 
volte a exercer ativida-
des, pois, se houver tal 
proibição, o trabalhador 
pode procurar a ajuda de 
um advogado especialis-
ta para poder entrar com 
uma ação trabalhista, ca-
bendo até mesmo o pe-
dido de rescisão indireta, 
que é quando o empre-
gador desrespeita algum 
direito do funcionário ou 
comete alguma falta gra-

ve prevista na CLT.
No caso do Segurado 

que não quer entrar com 
ação contra o emprega-
dor, por ainda não se sen-
tir bem para o retorno ao 
trabalho a outra alterna-
tiva seria ingressar com 
uma ação Previdenciária 
buscando a retomada do 
bewnefício que foi inter-
rompido, juntamente com 
um pedido de concessão 
de tutela de urgência.

A tutela de urgência é 
uma medida que pode ser 
tomada quando há indí-
cios de que o direito de al-
guém está em risco e pode 
causar prejuízos ou preju-
dicar o processo caso não 
seja tomada alguma provi-
dência imediata.

Limbo Previdenciário: O que fazer quando a empresa não 
aceita o trabalhador após alta do INSS?

 Luma Jadi Vespoli Cardoso
Advogada. Pós-graduanda em Seguridade 

Social: benefícios do INSS.
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Na última quin-
ta-feira (17), o 
deputado Alex 

Madureira informou 
que o Governo do Esta-
do de São Paulo apro-
vou, na mesma data, 
autorização de uso de 
um prédio exclusivo 
para abrigar, agora de 
forma permanente, 
o Centro Estadual de 
Educação para Jovens e 
Adultos (CEEJA Piracica-
ba) Prof° Antônio José 
Falcone.

“Depois de muito 
empenho, finalmente, 
conquistamos junto ao 
Governo do Estado, a 
autorização de uso do 
prédio onde funcionava 
a Secretária da Fazen-
da, para abrigar o CEE-
JA Piracicaba”, afirmou 

Alex Madureira come-
morando a conquista.

Alojado em um imóvel 
na Rua do Rosário, 272, 
no Centro de Piracicaba, 
nas mesmas instalações 
onde se localiza o da 
Etec Cel. Fernando Fe-
beliano da Costa, a nova 
casa do CEEJA Piracicaba 
não ficará longe, inclusi-
ve, será na mesma Rua 
do Rosário, no numeral 
781, também no centro 
da cidade.

“O novo prédio está 
melhor localizado e pos-
sui várias salas, com 
uma infraestrutura mui-
to grande, mas requer 
melhorias e uma ampla 
reforma para que seja 
utilizado no ensino de 
jovens e adultos”, infor-
mou Alex Madureira.

O parlamentar infor-
mou, pessoalmente,  a 
decisão do governo es-
tadual para o professor 
Angelo Cobra, diretor da 
Escola Falcone, e da pro-
fessora Silvia Schiavuzzo, 
vice-diretora, que estive-
ram em seu gabinete e 

agradeceram a conquis-
ta para Piracicaba.

“Essa reivindicação nos 
foi apresentada por alu-
nos e docentes duran-
te uma visita à unidade 
escolar e essa é uma 
mudança que proporcio-

nará aos alunos e profes-
sores uma infraestrutura 
necessária, com salas de 
aula adequadas e uma 
localização acessível, 
pois o prédio está estra-
tegicamente situado no 
centro da cidade”, expli-
cou Alex Madureira.

Deputado Alex Madureira durante encontro com Angelo Cobra, diretor da Escola Falcone, e da 
professora Silvia Schiavuzzo, vice-diretora

Foto: Aldo Guimarães

Deputado anunciou decisão do governo estadual que beneficia o ensino na cidade

Folha de Piracicaba 

Duas certificações rece-
bidas pela Dedini S/A 
Indústrias de Base refor-

çam o compromisso da empresa 
com práticas sustentáveis de pro-
dução, quesito cada vez mais bus-
cado pelo mercado. Além da reno-
vação do Selo Verde, a Dedini se 
junta às mais importantes empre-
sas do país a receber a certificação 
ESG (Environmental, Social and 
Governance), na tradução livre Go-
vernança Ambiental, Social e Cor-
porativa, ambas conferidas pelo 
Instituto Ambiental Chico Mendes, 
com o crivo do Procert (Programa 
de Certificação pelo Compromisso 
com a Gestão Socioambiental Res-
ponsável).

A certificação ESG é uma forma 
de medir o desempenho de sus-
tentabilidade de uma organiza-
ção. Trata-se de um conjunto de 
padrões e boas práticas que visa 
definir se uma empresa é social-
mente consciente, sustentável e 
corretamente gerenciada.  O ter-
mo começou a ser trabalhado em 
2004 no Pacto Global da ONU (Or-
ganização das Nações Unidas) em 
parceria com o Banco Mundial, e 

propõe que as empresas adotem 
medidas sustentáveis em sua ope-
ração, tomem decisões sociais que 
impactem positivamente a socie-
dade e tenham uma boa gover-
nança corporativa de compliance 
alinhada com o interesse de seus 
stakeholders, ou seja, seu público 
estratégico.

Tanto a renovação do Selo Verde 
quanto a certificação de conformi-
dade com as Normas ESG se de-
ram após auditoria nas Unidades 
Caldeiraria, Fundição e Mecânica 
da Dedini, em Piracicaba, no final 
do mês de julho. Foram avaliados 
indicadores de gestão social, ges-
tão ambiental e gestão socioam-
biental (governança corporativa), 
medindo as práticas positivas e vo-
luntárias da empresa que vão ao 
encontro dos princípios de consci-
ência coletiva de uma corporação 
em relação aos fatores sociais e 
ambientais.

Segundo Igor Serra, do Setor 
de Meio Ambiente da Dedini, as 
práticas previstas em ESG vêm ga-
nhando corpo em nível global. Por 
isso, a ABNT (Associação Brasileira 
de Normas Técnicas) lançou em 
dezembro passado a Norma ABNT 
PR 30, que regulamenta e define 

um modelo de avaliação e dire-
cionamento para as organizações 
que buscam essa certificação.

“Em uma profunda análise desta 
norma, na comparação com a cer-
tificação socioambiental Selo Ver-
de do Instituto Chico Mendes, que 
já tínhamos, e ações que vínhamos 
desenvolvendo, percebemos que 
já adotávamos práticas nos três 
eixos da norma, o que possibilitou 
pleitear também a Certificação de 
Conformidade ESG pelo mesmo 
instituto de renome internacional, 
com sucesso nas avaliações e au-
ditoria”, explica Serra.

A certificação comprova que a 
Dedini está em consonância com 
as normas ESG, desde o desenvol-
vimento dos produtos e equipa-
mentos, produzidos de maneira 
sustentável, a partir de práticas 
que impactam positivamente a 
sociedade, melhorando continua-
mente a relação da empresa com 
seus públicos.

“A renovação da certificação do 
Selo Vede e, agora, a certificação 
pelo ESG mostram que estamos 
no caminho certo. Nos motivam a 
buscar a excelência em produtos e 
processos com responsabilidade 
ambiental, atuando diretamente 

para proporcionar uma melho-
ria na qualidade de vida e bem-
-estar das futuras gerações”, 
destaca Igor Serra.

SUSTENTÁVEL – Um dos 
exemplos de tecnologia desen-
volvida pela Dedini a serviço do 
meio ambiente é a USD (Usina 
Sustentável Dedini), que utiliza 
a mínima quantidade de maté-
rias-primas e insumos para ob-
ter o máximo de produtos miti-

gadores de emissões.
A criação da USD é resultado 

da grande experiência que a 
Dedini acumulou com os proje-
tos e o fornecimento de usinas 
‘chave na mão’. Ao longo de sua 
história, de mais de 100 anos, a 
empresa já fabricou 108 usinas 
completas no Brasil, 29 dessas 
plantas para o exterior, e 115 
plantas de cogeração, os maio-
res fornecimentos mundiais do 
setor.

Com ações sustentáveis, Dedini recebe certificação ESG

Fotos: Divulgação

Equipe do Setor de Meio Ambiente da Dedini e
auditores do Instituto Ambiental Chico Mendes

Foto: Vitor Calderan

Alex Madureira informa que CEEJA Piracicaba
terá novo endereço
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D e forma cons-
ciente ou não, 
o 27 de agosto, 

Dia do Psicólogo, é uma 
data relacionada a todo 
ser humano que, via de 
regra, utiliza de suas ‘ha-
bilidades psicológicas’ 
para lidar com as diver-
sas formas de vivências e 
experiências emocionais 
que a vida lhe apresenta.  
 
No ambiente hospitalar, 
especificamente, a situa-
ção de enfermidade qua-
se sempre gera instabili-
dade emocional e exige 
a intervenção de profis-
sionais capacitados para 
lidar neste cenário, por 
vezes, de angústia, dor e 
sofrimento que expõem 
a fragilidade humana 
diante da doença, mas 
que também reafirma 
sua grande capacidade 
de superação.   

“Neste momento, é pre-
ciso ter o discernimento 
e a atitude proporciona-
dos pela psicologia para 
conduzir o paciente à 
busca da compreensão 
sobre suas dificuldades 
e a forma com que se re-
laciona com elas e com 
o mundo interno e ex-
terno”, disse a psicóloga 
Paula Maia ao traduzir a 
magnitude do trabalho 
que o time de 11 psicó-
logos desenvolve nos 
complexos assistenciais 
da Santa Casa de Piraci-
caba. Ela concede apoio 
nas Unidades Santa Casa 
e Hospital Santa Isabel.  

Para a psicóloga clínica 
Andressa Neves da Silva 

Zambon, da Unidade de 
Hemodiálise do Hospital, 
o time de psicólogos bus-
ca compreender como 
o ser humano cria sua 
história, como ele viven-
cia e como lida com ela. 
“Acompanho pacientes 
renais crônicos e ajudar 
em seus processos de 
aceitação da condição e 
adaptação ao tratamen-
to com vistas estabilida-
de psicológica e emocio-
nal dos nossos pacientes 
tem sido, de fato, uma 
valiosa oportunidade de 
troca e crescimento diá-
rios”, disse.   

A psicóloga clínica onco-
lógica  Pedrilha de Goes 
Baggi, por sua vez, lem-
bra que a abordagem da 
equipe não se limita aos 
sintomas emocionais, 
mas também a suas cau-
sas psicológicas, físicas e 
psicossomáticas, de for-
ma a ajudar o paciente a 
passar pela experiência 
de adoecimento, con-
ceder suporte aos fami-
liares e trabalhar esses 
aspectos junto à equipe 
multidisciplinar para que 
a assistência seja inte-
gral.  

Para os psicólogos Paulo 
Gonçalves, Leticia Usber-
ti Elias, Patricia Maurys, 
Ednaldo de Moraes e 
Juliana Bortolazzo, os 
efeitos desta conduta 
promovem saúde e bem-
-estar ao paciente e tam-
bém às equipes multipro-
fissionais envolvidas na 
assistência, com reflexos 
positivos à comunida-
de como um todo.  Eles 

atuam junto aos Progra-
mas de Saúde Inteligen-
te e Vila Saúde mantidos 
pela Santa Casa Saúde 
Piracicaba e, por meio da 
psicoterapia, trabalham 
para acolher os pacien-
tes e cuidar de suas quei-
xas para alívio ou resolu-
ção de seus conflitos.  

A psicóloga organizacio-
nal Nathali Arruda To-
ledo lembra que essas 
premissas são instituídas 
com apoio do NADEP- 
Núcleo de Aprimoramen-
to e Desenvolvimento 
de Pessoas, responsável 
pelos programas de trei-
namento e capacitação 
continua de equipes, lí-
deres e gestores, para 
que comportamentos se-
jam treinados na própria 
organização. “Isso aju-
da a adequar conceitos 
e comportamentos em 
prol da comunidade hos-
pitalar”, considerou.  

“Isso faz do psicólogo um 
profissional importan-
te sobretudo, dentro de 
organizações de saúde, 
onde ele atua como faci-
litador da comunicação 
e da expressão humana 
por meio da linguagem, 
visando a representação 
e a elaboração de vivên-
cias que podem resultar 
em adoecimentos ou in-
ternações”, considera a 
psicóloga organizacional,  
Camila Abreu Sartori, do 
setor de Recrutamento e 
Seleção, onde elas con-
tribuem para a estrutu-
ração do processo de 
análise dos candidatos e 
identificação dos perfis 
comportamentais e téc-
nicos dos profissionais a 
serem contratados.    

“Há também o olhar vol-
tado para a saúde e o 
bem-estar do trabalha-
dor”, lembrou a Claudia 
Roverone Serrador, vin-

culada ao SESMT- Servi-
ço Especializado em Se-
gurança e Medicina do 
Trabalho do Hospital. 
Segundo ela, o foco é di-
recionado no cuidado e 
prevenção e, também, 
na intervenção para ade-
quação estrutural do am-
biente de trabalho.  

Ao reverenciar e agrade-
cer o trabalho desempe-
nhado pelos psicólogos 
no âmbito hospitalar, o 
provedor Alexandre Val-
vano Neto lembrou que 
a atuação destes profis-
sionais é imprescindível 
e envolve atenção direta 
ao paciente, à família e 
à equipe de saúde. “Eles 
trabalham, para promo-
ver mudanças, atividades 
curativas e de prevenção, 
e ainda possibilitar a di-
minuição do sofrimento 
que a hospitalização e a 
doença causam. Para-
béns”, cumprimentou.  

Psicólogos têm papel fundamental no universo 
hospitalar 
No ambiente hospitalar a situação de enfermidade quase sempre gera instabilidade emocional; atuação do psicó-
logo faz a diferença 

Membros da equipe de psicólogos da Santa Casa de Piracicaba 

“Isso faz do psicólogo um profissional importante sobretudo, dentro de organizações de 
saúde, onde ele atua como facilitador da comunicação e da expressão humana por meio da 
linguagem, visando a representação e a elaboração de vivências que podem resultar em ado-
ecimentos ou internações”

Foto: Marcelo Germano/FP
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O Hospital Unimed 
Piracicaba cele-
bra a migração 

para o sistema de ges-
tão avançado SOUL MV 
HTML5. Essa transforma-
ção tecnológica represen-
ta um marco significativo 
na busca contínua da ins-
tituição pela evolução tec-
nológica, alinhando-se às 
demandas do cenário de 
saúde digital, com o objeti-
vo de oferecer ainda mais 
excelência na qualidade 
do atendimento prestado 
aos seus pacientes.

Parceiro da MV desde 
2011, o hospital já utili-
za diversas soluções da 
empresa nas áreas assis-
tencial e administrativa e, 
agora, consolida mais um 
novo projeto de inovação 
com o upgrade tecnológi-
co de MV2000 para a ver-
são SOUL MV HTML5. Com 
53 anos de história, a Uni-
med Piracicaba é referên-
cia na região em atendi-
mento médico-hospitalar, 
realizando cerca de 300 
mil atendimentos por ano. 
A instituição, que integra 
o maior sistema de saúde 
da América Latina, é líder 
no mercado de planos de 
saúde de Piracicaba e está 
entre as 50 Maiores & Me-
lhores empresas do país.

Entre os reconhecimentos 
e premiações, o complexo 
hospitalar recebeu o selo 
de acreditação ONA (Orga-
nização Nacional de Acre-
ditação) no Nível 3, em 
2017. A Cooperativa tam-
bém possui a certificação 
ISO 9001:2015, concedida 
pela acreditadora DNV-GL, 
em 2019, além do Selo de 
Sustentabilidade, na ca-
tegoria Prata, da Unimed 
do Brasil, pela adoção de 
práticas socioambientais 
responsáveis.

“O processo de migração 
foi intenso. Realizamos 
um mapeamento analíti-
co de fluxos e várias fases 
de homologação com os 
usuários-chave de cada 
setor para personalizar 

as necessidades, identi-
ficar possíveis lacunas e 
nos preparar para a gran-
de mudança. Com essa 
inovação, reafirmamos o 
compromisso do hospi-
tal em fornecer cuidados 
de saúde de ponta, com 
excelência e agilidade, vi-
sando melhorar a experi-
ência tanto dos pacientes 
quanto dos profissionais 
de saúde”, destaca Car-
los Joussef, presidente da 
Unimed Piracicaba.

O SOUL MV é uma solu-
ção inovadora de gestão 
hospitalar desenvolvida 
pela MV, empresa líder na 
América Latina no desen-
volvimento de softwares 
para todo o ecossistema 
da saúde. A plataforma é 
o sistema mais utilizado 
por instituições de saúde 
do país e também con-
templa o Prontuário Ele-
trônico do Paciente (PEP 
MV), eleito por seis vezes 
consecutivas o melhor da 
América Latina, segundo o 
instituto norte-americano 
Klas.

O hospital obtém diversos 
benefícios ao adotar uma 
versão mais atualizada 
e inovadora da platafor-
ma, que oferece diversas 
funcionalidades com o 
gerenciamento HTML5. A 
migração ainda garante 
maior segurança da infor-
mação na gestão hospita-
lar, sendo preparada com 
o protocolo HTTPS, um 
certificado de segurança 
reconhecido por evitar 
ataques aos dados, além 
de estar em conformidade 
com a LGPD (Lei Geral de 
Proteção de Dados Pesso-
ais).

Para Thalita Fermino, co-
ordenadora de Inovação 
da Unimed Piracicaba, 
esse é mais um passo da 
organização rumo à ino-
vação. “Com o SOUL MV 
HTML5, conquistamos um 
sistema com ferramentas 
muito mais leves e rápi-
das, que podem ser facil-
mente acessadas de dife-

rentes navegadores web, 
eliminando a dependência 
do Adobe Flash e tornan-
do a plataforma compatí-
vel com tablets e celulares. 
Essas características tra-
zem avanços significativos 
para o hospital, que está 
investindo em inovações 
para a transformação digi-
tal da saúde”, explica.

O maior receio do Unimed 
Piracicaba era garantir a 
segurança do projeto du-
rante a atualização dos 
processos e na visuali-
zação dos fluxos dentro 
da nova plataforma para 
alcançar o avanço e con-
seguir usufruir de todas 

as novas ferramentas ofe-
recidas pelo sistema. “O 
principal gargalo que tí-
nhamos era a individuali-
dade dos acessos e a per-
sonalização por módulos 
para cada setor. O SOUL 
MV HTML5 centralizou es-
sas informações em uma 
única tela, nas consultas 
de menus e módulos por 
um único navegador. Isso 
otimiza o tempo para o 
profissional de saúde in-
vestir no que realmente 
importa, que é o cuidado 
ao paciente”, completa 
Thalita.

Apesar da recente migra-
ção, o hospital já identifi-

ca inúmeros benefícios da 
plataforma na integração 
dos processos assisten-
ciais e na eficiência. “Re-
cebemos vários feedbacks 
positivos do corpo clínico. 
Os prestadores de servi-
ços de urgência e emer-
gência elogiaram o novo 
prontuário eletrônico, 
especialmente por ofere-
cer uma linha do tempo 
e histórico do paciente na 
tela principal, além da ve-
locidade da plataforma e 
dos menus, que apresen-
tam várias novas descri-
ções e funcionalidades”, 
ressaltou Rodrigo Capato, 
gerente de Tecnologia da 
Unimed Piracicaba.

Unimed Piracicaba avança com migração 
tecnológica para sistema SOUL MV HTML5 
Hospital reforça o compromisso com a inovação para oferecer mais excelência na saúde

Equipe de Inovação da Unimed Piracicaba: agentes de transformação tecnológica
para excelência dos serviços

“O processo de migração foi intenso. Realizamos 
um mapeamento analítico de fluxos e várias fases de 
homologação com os usuários-chave de cada setor 
para personalizar as necessidades, identificar possí-
veis lacunas e nos preparar para a grande mudança. 
Com essa inovação, reafirmamos o compromisso do 
hospital em fornecer cuidados de saúde de ponta, com 
excelência e agilidade, visando melhorar a experiência 
tanto dos pacientes quanto dos profissionais de saú-
de”

Foto: Filipe Paes/Studio47
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O HFC Saúde teve 
o privilégio de 
visitar o Senado 

e se encontrar com o 
Senador Marcos Pon-
tes para expressar a 
profunda gratidão pela 

Emenda destinada ao 
hospital. Essa Emen-
da, no valor de R$ 
1.500.000,00 está dire-
cionada para investi-
mentos no HFC Saúde.

Representados pelo 
Presidente, José Coral, 

e pela Diretora Geral, 
Lucimeire Peixoto, o 
HFC Saúde expressou 
sua imensa gratidão 
pelo comprometimen-
to e apoio do Senador 
Marcos Pontes, o que 
demonstra um reco-
nhecimento do papel 
vital que o hospital 
desempenha em nos-

sa comunidade. Essa 
Emenda proporciona-
rá recursos essenciais 
para aprimorar ainda 
mais nossos serviços e 
infraestrutura, benefi-
ciando nossos pacien-
tes e contribuindo para 
a melhoria contínua da 
qualidade de atendi-
mento.

O HF está extrema-
mente honrado por 
receber esse apoio e, 
mais uma vez, expres-
sar o sincero agrade-
cimento ao Senador 
Marcos Pontes pela 
sua dedicação ao bem-
-estar da nossa institui-
ção e da comunidade 
que servimos.

Diretoria do HFC Saúde em Brasília

O HFC Saúde, representado pelo presidente José Coral, teve o privilégio de visitar o Senador 
Marcos Pontes para expressar a profunda gratidão pela Emenda destinada ao hospital

Fotos: Divulgação
Visita ao Senado para agradecer emenda parlamentar

Flávia Vieira

O projeto Sorriso Cida-
dão completa 9 anos 
de serviços odonto-

lógicos prestados às crianças 
em idade escolar, que estão 
matriculadas nas escolas mu-
nicipais das cidades de Piraci-
caba, São Pedro, Águas de São 
e Rio das Pedras. A iniciativa 
que tem como objetivo, preve-
nir e promover a saúde bucal, 
integrando saúde e educação 
é realizado pelo Sindicato dos 
Trabalhadores Metalúrgicos 
de Piracicaba e região, em par-
ceria com a Hyundai, empre-
sas do Parque Automotivo e 
apoio das prefeituras. 

Na manhã desta última sex-
ta-feira, dia 25, foi realizada 
no Clube dos Metalúrgicos a 
prestação de contas com a 
presença de secretários e co-
ordenadores municipais, re-
presentantes das empresas 
parceiras e demais convida-

dos. 
Em 9 anos de projeto, sen-

do 278 semanas e 2.165 dias 
trabalhados, foram realizados 
67.672 atendimentos.

O projeto tem um cronogra-
ma regional, para atender às 
escolas, onde os alunos rece-
bem atividades lúdicas e edu-
cativas, depois passam pelo 
agendamento, planejamento 
do tratamento, sendo que ele 
é realizado dentro do trailer 
adaptado, como um consultó-
rio. Em casos em que há neces-
sidade de prolongamento no 
tratamento, o paciente é enca-
minhado para os consultórios 
instalados na Sede do Sindica-
to, tudo de maneira gratuita. 

Segundo o presidente do 
Sindicato, Wagner da Silveira, 
o Juca, a Sede tem 11 consultó-
rios, com atendimento huma-
nizado e excelentes especialis-
tas. A partir dessa experiência, 
aprovada pelos sócios, veio a 
iniciativa do projeto que é mui-
to bem acolhido, “Somos mui-

to bem recebidos pelos direto-
res e funcionários. A parceria 
com a escola, faz o nosso pro-
jeto, o qual temos um enorme 
orgulho, ganhar mais força, e 
com ele vamos seguir, levando 
mais sorrisos por Piracicaba e 
região”.        

Para Marcio Serrano, geren-
te da área de relações do tra-
balho da Hyundai, a empresa 
desde o início da operação no 
Brasil, vem apoiando projetos 
sociais, “Estamos no projeto 
Sorriso Cidadão, desde o iní-
cio, levando saúde às crianças 
e para as próximas gerações. 
É com satisfação que renova-
mos a parceria e continuamos 
renovando para os próximos 
anos”. 

O trailer está em atendimen-
to na Escola Municipal Profes-
sor Roberto Damas da Silva, 
e depois segue para outras 
escolas contempladas com 
o projeto, levando mais sor-
risos por onde passa.  

José Coral, Marcos Pontes e Lucimeire Peixoto

Atendimento realizado dentro do trailer leva sorriso às crianças em idade escolar
Fotos:  Alexandre Novaes

Visita ao trailer

 Prestação de contas

Em 9 anos, projeto Sorriso Cidadão realiza 67.672 atendimentos 
odontológicos gratuitos
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Quem possui imó-
veis para alugar 
e não deseja ter 

dores de cabeça na hora 
de administrar e receber 
seu aluguel, precisa co-
nhecer o Frias Neto Ga-
rante, um serviço exclu-
sivo para quem deseja 
receber seu aluguel sem 
atrasos, todos os meses.

Na prática, o aluguel 
garantido oferece mais 
segurança ao proprie-
tário, garantindo a ele o 
valor do aluguel mesmo 
que o inquilino atrase o 
pagamento por qualquer 
motivo. Porém, agin-
do com exclusividade, a 
Frias Neto Consultoria de 
Imóveis, adotou a práti-
ca estendendo o período 
em que a maioria das ou-
tras imobiliárias costuma 
trabalhar e ainda, o aliou 
a uma outra facilidade, a 
antecipação do aluguel. 

Como funciona o Frias 
Neto Garante? 

Como parte vigente do 
contrato, o aluguel garan-
tido pode cobrir outras 
despesas além do valor 
do pago mensalmente 
pelo imóvel. O pagamen-
to é feito mesmo que o 

inquilino atrase seus bo-
letos, e diferente de vigo-
rar por três meses, como 
é a regra para a maioria 
das imobiliárias que ado-
tam esse procedimento, 
a Frias Neto garante o re-
cebimento do aluguel até 
a entrega das chaves. 

A garantia que vem da 
exclusividade 

Um dos diferenciais do 
aluguel garantido ofe-
recido pela Frias Neto 
é vigorar até a entrega 
das chaves. Presente há 
mais de trinta anos no 
mercado, a imobiliária 
conta com a expertise de 
sua trajetória e um de-
partamento exclusivo de 
gestão de clientes, que é 
responsável por oferecer 
um atendimento exclusi-
vo para os proprietários 
de imóveis.

Recentemente, a Frias 
Neto recebeu pela 10ª 
vez o prêmio Top Of Mind 
- Marcas de sucesso, 
como a imobiliária mais 
lembrada em Piracicaba, 
provando que colocar o 
cliente como prioridade é 
o diferencial que compõe 
a exclusividade, marca 
registrada da empresa. 

Segurança 

Outro diferencial que é 
oferecido pela Frias Neto 
é contar com um setor ju-
rídico e de gestão de clien-
tes para que cada um que 
busca a Frias Neto para 
administrar ou alugar um 
imóvel seja bem atendido, 
assim, a imobiliária pode 
facilitar a comunicação 
entre locador e locatário, 
sendo também aquela 
que garante que os de-
veres sejam cumpridos 
e que cada um possa se 
sentir seguro e confortá-
vel, dentro da parte que 
lhes cabe no contrato. 

Antecipação do aluguel 

Em 2020, a imobiliária 
também disponibilizou 
aos locadores a antecipa-
ção do aluguel, permitin-
do que os locadores rece-
bam antecipadamente até 
12 meses dos recebíveis 
do seu aluguel. 

A antecipação não é um 
empréstimo, não resulta 
em dívida e não propõe 
que o imóvel seja dado 
como garantia, além dis-
so, o locador ainda pode, 
através do recebimento, 
ter a redução do imposto 
de renda. 

Apostando em ouvir 
seus clientes, a Frias Neto 
também criou a área do 
cliente, que funciona atra-
vés de um atendimento 
multicanal, que permite 
um atendimento ágil de 
onde o mesmo estiver, 

seja via telefone, site ou 
aplicativo. Além disso, a 
imobiliária também ga-
rante um atendimento 
exclusivo na administra-
ção do seu imóvel, tendo 
atualmente R$ 5 bilhões 
ativos sob gestão. 

A Avaliação de Imóveis para um Negócio Bem-Sucedido

Frias Neto Garante, um serviço exclusivo para quem deseja receber seu aluguel sem atrasos, todos os meses.

www.folhadepiracicaba.com.br       Piracicaba, 27 de agosto de 2023

Cidade

Frias Neto garante o recebimento do aluguel, sem atrasos e todos os meses. 

https://materiais.friasneto.com.br/exclusividade-frias-neto-imovel-exclusivo
https://api.whatsapp.com/send?phone=551933013681&text=Olá vim pela vaga no jornal
https://api.whatsapp.com/send?phone=5519992772630
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Em evento realizado 
amanhã, 28, o Sindica-
to dos Bancários de Pi-

racicaba e Região comemora 
o Dia Nacional dos Bancários. 
A data é uma homenagem 
a uma das maiores paralisa-
ções da categoria, realizada 
em 1951, que durou 69 dias 
e se tornou um marco das 
principais conquistas e direi-
tos obtidos pelos bancários ao 
longo da história. Foi oficializa-
da pela Lei nº 4368, de 23 de 
julho de 1964.

Um dos destaques da come-
moração, com início às 18h30 
na sede do Sindicato, será a 
entrega do Espaço de Even-
tos SindBan, um amplo audi-
tório que foi construído pela 
entidade na sua nova sede, 
inaugurada em novembro do 
ano passado. Os associados 
também terão a oportunida-
de de visitar as instalações e 
conhecer todos os serviços 
oferecidos.

“Para nós, do SindBan Pira-
cicaba, essa é uma das ce-
lebrações mais importantes 
do ano. É um momento de 
valorizar a vida, o trabalho e 
as lutas dos trabalhadores e 
das trabalhadoras bancárias. 
E o 28 de agosto representa 
exatamente o momento de 
fortalecermos essas lutas e 
pensarmos em novas con-
quistas”, afirma José Antonio 
Fernandes Paiva, presidente 
do Sindicato dos Bancários de 
Piracicaba e Região.

Paiva observa que além da 
luta por direitos econômicos 
e sociais, o Sindicato tem am-
pliado seu leque de atuação. 
“Hoje nós temos em mente 
que é preciso cuidar do ban-
cário, pensar sobre suas con-
dições de trabalho, sua saúde, 
pois é um profissional que 
vive um dia a dia de muita ten-
são e esforço”, explica.

Nesta perspectiva, o Sindicato 
mantém dezenas de convê-
nios, nas áreas de saúde, edu-
cação, esporte, lazer, turismo, 
entre outras. Também ofere-
ce diretamente um conjunto 
de serviços, por meio do seu 
Núcleo de Saúde e Qualidade 
de Vida, que inclui assessoria 
jurídica, o espaço beleza, as-
sistência social e profissionais 
de psicologia, nutrição e oste-
opatia.

A entidade ressalta ainda a ca-
pacidade de negociação dos 
sindicatos e dos trabalhadores 
bancários, que tem garantido 
a conquista de direitos impor-
tantes e inovadores durante 
as campanhas salariais. “Nós 
temos uma das Convenções 
Coletivas de Trabalho mais 
amplas, que tem permitido 
a valorização do profissional 
bancário e a proteção do seu 
salário, benefícios e condições 
de trabalho”, salienta Paiva. 

A data base para negociação 
salarial dos bancários é o dia 
1º de setembro e a Convenção 
Coletiva de Trabalho atual tem 
validade de dois anos. 

Foi acordada em 2022, com 
validade até 31 de agosto de 
2024, o que garante à catego-
ria, por exemplo, reajuste de 
salários e benefícios pelo INPC 
integral, mais 0,5% de aumen-
to real, a partir de setembro. 
As campanhas também têm 
resultado em acordos adicio-
nais por bancos, sempre com 
ampliação dos direitos previs-
tos na convenção.
O Sindicato dos Bancários de 
Piracicaba e Região está insta-
lado na rua Boa Morte, 1457, 
no Centro, com atendimento 
de segunda à sexta-feira, das 
8 às 17 horas. Mais informa-
ções sobre a entidade podem 
ser obtidas no seu site (ban-
cariosdepiracicaba.com.br) e 
também pelos telefones (19) 
3417.1333 e (19) 99791.5542 
(Whatsapp).

SindBan inaugura novo espaço de eventos no Dia 
Nacional dos Bancários
A celebração é um momento de valorizar a vida, o trabalho e as lutas dos trabalhadores e das trabalhadoras bancárias

Sede do Sindicato dos Bancários, na Rua Boa Morte, 1457 – Centro

Fotos: Comunicação SindBan PiracicabaPaulo Roberto Botão

 Print da capa de boletim comemorativo ao Dia Nacional dos Bancários

Visita dos dirigentes do Sindicato às agência de Piracicaba, na 
última semana

Parte da diretoria e equipe do SindBan em frente à sede nesta última sexta-feira, 25
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A importância de se 
comunicar bem 
é essencial para 

uma gestão empresarial as-
sertiva. Para abordar esses 
e outros temas, o Simespi 
(Sindicato das Indústrias 
Metalúrgicas, Mecânicas, de 
Material Elétrico, Eletrônico, 
Siderúrgicas e Fundições de 
Piracicaba, Saltinho e Rio 
das Pedras) promove o Talk 
Show “Como manter a afi-
nação de sua liderança com 
uma boa comunicação”, na 
próxima quarta-feira, dia 
30 de agosto, das 18h30 
às 20h30. A entrada é 1 kg 
de alimento não perecível. 
Para participar, é preciso 
efetuar a inscrição pelo link: 
https://forms.gle/yjGh4cdA-
1ZNyf5eJ9.

A programação contará 
com os especialistas convi-
dados Sidnei Tibério (Tiba) 
e Valéria Patriani, os quais 
compartilharão suas expe-
riências e aprendizados. A 
mediação será da jornalista 
Luciane Anhão, integrante 
da equipe de comunicação 
do Simespi. Com o intui-

to de mostrar como a arte 
pode servir como inspira-
ção para um bom trabalho 
em equipe, o Coral Momen-
tus fará uma apresentação 
especial durante o Talk 
Show. 

Sidnei Tibério é professor 
universitário da Fumep 
(Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba), na disci-
plina de gestão de pessoas. 
Também é facilitador do 
curso líder de produção do 
Simespi e professor do cur-
so “Oratória, a arte de falar 
em público”. Formado em 
Comunicação Social, com 
pós-graduação em gestão 
de pessoas, possui mais de 
20 anos de experiência nas 
áreas administrativa e de 
recursos humanos.

Valéria Patriani é pedagoga, 
pós-graduada em Educa-
ção e Recursos Humanos; 
coach formada pelo ICI (In-
tegrated Coaching Institute) 
e mentora pela Escola de 
Mentores Sidney Oliveira. 
É professora de pós-gradu-
ação em disciplinas de Ges-

tão de Pessoas e assessora 
no gabinete da Semdettur 
(Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico, 
Trabalho e Turismo). Tam-
bém possui experiência de 
mais de 20 anos em áreas 
de recursos humanos, re-
crutamento, seleção e trei-
namento.

Ivete Cunha Machado é 
musicista, violinista, peda-
goga e possui pós-gradu-
ação em musicalização in-
fantil e regência coral. Ela é 
a proprietária da escola de 
música Momento Musical e 

também diretora da RHM.

A realização do Talk Show 
é do Simespi (Sindicato 
das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material 
Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das 
Pedras), em parceria com o 
Simespi Solidário, apoios da 
Sicoob Cocre, Unimed Pira-
cicaba e Usecred.
 
SERVIÇO

Talk Show “Como Manter A 
Afinação De Sua Liderança 

Com Uma Boa Comunica-
ção”
Quando: dia 30 de agosto 
(quarta-feira), das 18h30 às 
20h30.
Local: Simespi.
Rua Almirante Barroso, 150 
– Bairro dos Alemães.
Ingresso solidário: 1 kg de 
alimento não perecível.

Inscrições: https://forms.
gle/yjGh4cdA1ZNyf5eJ9 ou 
adm@simesp.com.br.

Informações: www.si-
mespi.com.br

Simespi promove talk show com especialistas em 
liderança e RH
O evento “Como manter a afinação de sua liderança com uma boa comunicação” também terá participação 
do Coral Momentus

Sidnei Tibério, professor universitário

Divulgação

A programação contará com os especialistas convidados Sidnei Tibério (Tiba) e Valéria Patriani, os quais 
compartilharão suas experiências e aprendizados. A mediação será da jornalista Luciane Anhão, inte-
grante da equipe de comunicação do Simespi. Com o intuito de mostrar como a arte pode servir como 
inspiração para um bom trabalho em equipe, o Coral Momentus fará uma apresentação especial durante 
o Talk Show. 

Valéria Patriani, pedagoga

https://simespi.com.br/
https://api.whatsapp.com/send?phone=5519987668484
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Sem perder o foco em 
inovação, a ACIPI (Asso-
ciação Comercial e Indus-

trial de Piracicaba) oferece mais 
uma oportunidade para quem 
deseja participar do 17º Congres-
so Empresarial, que acontece nos 
dias 29 e 30 de agosto, no Teatro 
do Engenho. Os convites para 
transmissão online podem ser ad-
quiridos no site congresso.acipi.
com.br

Os convites para a modalidade 
presencial estão esgotados. O 
Congresso deste ano apresenta-
rá o tema “A Gestão do Amanhã 
é Agora” e contará com palestras 
de Marcos Piangers e José Salibi 
Neto, entre outros nomes reno-
mados do mercado. O evento, 
realizado pela ACIPI por meio da 
Escola de Negócios, faz parte das 
comemorações dos 90 anos da 
Associação e é considerado um 
dos maiores eventos voltados 
para profissionais que ocupam 
posição de liderança nas empre-
sas da região.

“Neste ano, devido à capacidade 
reduzida de lugares no Teatro do 
Engenho e à alta procura por con-
vites, decidimos oferecer a possi-
bilidade para os que desejam ou 
precisam acompanhar o evento 
de forma online. De onde estiver, 
é possível assistir as palestras ao 
vivo, em tempo real, sem perder 
nenhum detalhe. Além disso, tem 
tudo a ver com o tema e o mo-
mento pelo qual a ACIPI passa e 
proporciona aos seus associados: 
inovação e alinhamento com o 
que há de mais moderno”, expli-
ca o presidente da ACIPI, Marcelo 
Cançado.

Serviço

17º Congresso Empresarial ACIPI
Quando: 29 e 30 de agosto, a par-
tir das 19h
Local: Teatro do Engenho “Eroti-
des de Campos”
Convites: congresso.acipi.com.br 
Mais informações: WhatsApp (19) 
99684-9615

Confira a programação
29 DE AGOSTO (TERÇA-FEIRA)

1ª Palestra
Tema: “Como serão as melhores 
empresas para se trabalhar?”
Palestrante: Cauê Oliveira, só-
cio-diretor da Youleader Brasil, 
empresa do ecossistema Great 

People, autor do livro “Great Lea-
der to Work” e palestrante TEDx.  
MBA (Master of Business Admi-
nistration) em Gestão de pessoas 
com ênfase em liderança organi-
zacional.

2ª Palestra
Tema: “Um espiada no futuro: 
Economia, Inovação e criativi-
dade”
Palestrante: Marcos Piangers, 
foi chamado de “guru” pelo por-
tal UOL e “fenômeno da internet” 
pelo jornal O Globo. Palestrou 
para os maiores eventos e empre-
sas do Brasil e nos palcos de Por-
tugal e Inglaterra, além de ser cin-
co vezes palestrante do TEDx.  É 
autor do best-seller O Papai é Pop 
com mais de 500 mil cópias ven-
didas no Brasil, Portugal, Espanha, 
Inglaterra e Estados Unidos. Cha-
mado por revistas portuguesas 
de “o pai mais cool do Brasil”. Par-
ticipa do projeto literário Letters 
To My Young Self, que já contou 
com participação de Paul McCart-
ney e Jamie Oliver. Com mais de 5 
milhões de fãs nas redes sociais, 
ficou entre os melhores influen-
ciadores de 2020 na categoria 
comportamento do Prêmio iBest 
e venceu o Prêmio Influenciado-
res 2020.

30 DE AGOSTO – QUARTA-FEIRA

1ª Palestra
Tema: “Desafios da Comunica-
ção hoje e no futuro”
Palestrante: Márcia Esteves, 
CEO & Sócia da Lew’Lara\TBWA, 
vice-presidente do Conselho da 
Amcham e Conselheira do Fórum 
Nacional da Mulher Empresária 
(FNME). Faz parte do conselho de 
algumas das principais entidades 
que regem o mercado de comu-
nicação, como a ABAP, CONAR e 
CENP. Acumula mais de 20 anos 
de experiência no mercado de 
agências, atuando na construção 
de diversas marcas. Sob sua ges-
tão, as agências por onde passou 
conquistaram os mais altos reco-
nhecimentos, desde Grand Prix e 
leões em Cannes, Effie e El Ojo, 
até a indicação ao Prêmio Caboré.

2ª Palestra
Tema: “Gestão do amanhã em 
tempos de incerteza”
Palestrante: José Salibi Neto, co-
fundador da HSM, empresa líder 
em Educação Executiva. Trabalha 

atualmente com palestras em 
eventos por todo o Brasil com 
objetivo de ajudar empresas e 
profissionais a atingirem seus 
potenciais e tomarem decisões 
que podem determinar o futuro 
de seus negócios e carreiras. Co-
autor do best-seller “Gestão do 
Amanhã”, obra que alcançou o 

primeiro lugar na lista dos mais 
vendidos da Folha de São Pau-
lo, e das obras “O Novo Código 
da Cultura”, “O que as Escolas 
de Negócios Não Ensinam”, “O 
Algoritmo da Vitória” e “Estra-
tégia Adaptativa”. Conviveu e 
trabalhou por mais de duas dé-
cadas com todos os principais 

pensadores da gestão, como 
Peter Drucker, Jack Welch, Mi-
chael Porter e Philip Kotler, 
assim como líderes mundiais 
como Bill Clinton, Tony Blair, Al 
Gore e Rudolph Giuliani. Como 
Coach e Master Coach, obteve 
seis certificações no Brasil e Es-
tados Unidos.

Congresso Empresarial da ACIPI tem venda de 
ingressos online
Convites presenciais estão esgotados; evento ocorre nos dias 29 e 30 de agosto, no Teatro do Engenho

iretoria Acipi: Jorge Aversa Jr., Rodrigo Santos, Maurício Benatto, Thiago Salgado e Marcelo Cançado

Fotos: Divulgação

Cauê Oliveira, sócio-diretor da Youleader Brasil Márcia Esteves, CEO & Sócia da Lew’Lara\TBWA, 

vice-presidente do Conselho da Amcham e Conselhei-

ra do Fórum Nacional da Mulher Empresária (FNME)

Marcos Piangers, chamado de “guru” pelo portal 

UOL e “fenômeno da internet” pelo jornal O Globo José Salibi Neto, cofundador da HSM



SRA MARIA DA CONCEIÇÃO RAHAL 
FARHAT, Faleceu dia 19pp na cidade 
de Piracicaba, aos 72 anos de idade. 
Era filha do Sr. Francisco Rahal Farhat 
e da Sra. Olivia Palu Farhat, falecidos. 
Deixa demais parentes e amigos. O 
seu sepultamento deu-se dia 20pp às 
10:00 hs, saindo a urna mortuária do  
Velório Memorial São Pedro – Sala 01, 
seguindo para o Cemitério Municipal 
de São Pedro. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do 
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA IVONE REZENDE CAMILO, Fa-
leceu dia 19pp na cidade de Rio das 
Pedras, aos 83 anos de idade, era 
viuva do Sr. Belmiro Camilo. Era fi-
lha do Sr. Antonio Candido Rezende 
e da Sra. Eva de Souza Rezende, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Neiva Maria 
Camilo Tomaz, Neide Ap. Camilo da 
Silva,  Maria Lucia Camilo, Solange 
de Fatima Camilo Osti, Tania Regina 
Camilo Paschoaldeli, Valdemir Cami-
lo, Geraldo Camilo, Claudio Camilo, 
Flavio Rezende Camilo, Adão Santa-
na Camilo, Marcio de Souza Camilo. 
Deixa genros, noras, netos, bisnetos, 
demais parentes e amigos. O seu 
sepultamento deu-se dia 19pp às 
16:00 hs, saindo a urna mortuária do 
Velório Municipal de Rio das Pedras, 
seguindo para o Cemitério Municipal 
de Rio das Pedras. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA LUIZA RODRIGUES DOS SAN-
TOS, Faleceu dia 19pp na cidade de 
Piracicaba, aos 86 anos de idade, era 
viuva do Sr. Luis dos Santos. Era fi-
lha do Sr. Pedro Rodrigues e da Sra. 
Orelina de Souza, falecidos. Deixa os 
filhos: Antonio Ap. dos Santos viuvo 
de Roseli Caetano dos Santos, Joana 
Ap. dos Santos Brito casada com Ro-
serlei Penalva Brito, Divaldo Pedro 
dos Santos casada com Denise Loza-
no Ferezini, Luis Henrique dos San-
tos casado com Marina de Almeida 
Santos. Deixa netos, bisnetos, tatara-
netos, demais parentes e amigos. O 
seu sepultamento deu-se dia 20pp às 
16:00 hs, saindo a urna mortuária do 
Velório Memorial Metropolitano de 
Piracicaba – Sala Rubi, seguindo em 
auto funebre para o Cemitério Muni-
cipal da Saudade. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA GIOVANA FERREIRA DA SILVA, 
Faleceu dia 19pp na cidade de Piraci-
caba, aos 59 anos de idade. Era filha 
do Sr. Raimundo Mariano da Silva, 
falecido e da Sra. Felizolina Ferreira 
da Silva. Deixa demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se 
dia 19pp às 16:30 hs, no Cemitério 
Municipal da Vila Rezende. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA JOSEFA ALVES DE SOUZA, Fale-
ceu dia 19pp na cidade de Piracicaba, 
aos 73 anos de idade. Era filha do 
Sr. Celestino Alves dos Santos e da 
Sra. Maria Lemes da Cruz, falecidos. 
Deixa os filhos: Meire Andreia Alves 
de Souza, Etelvino Pereira de Souza 

Junior casado com Silmara Louren-
ço dos Santos, Cleber Roberto Alves 
de Souza casado com Silene Dias da 
Rosa, Washington Ernandes Alves 
de Souza, Miriam Andressa Alves de 
Souza  casada com Wagner Alves de 
Souza. Deixa netos, demais parentes 
e amigos. O velorio ocorreu dia 19pp 
na Sala Esmeralda no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba a partir das 
07:30hs até as 15:00hs, em seguida 
houve a Cerimônia de homenagens 
póstumas no Salão Nobre também 
no mesmo local. À família e amigos 
enlutados os sentimentos do Grupo 
Bom Jesus Funerais. 

SRA. CARMEM ANTONIA DE TOLE-
DO MINQUIO,Faleceu dia 19pp na 
cidade de Piracicaba aos 85 anos de 
idade e era viúva do Sr. Sebastião 
Minquio. Era filha do Sr. Joaquim An-
tonio de toledo e da Sra. Lazara de 
Jesus, falecidos.  Deixou os filhos: Ro-
naldo Minquio; Vera Janete Minquio 
Zani, já falecida. Deixa ainda netos, 
bisnetos, demais parentes e amigos.    
O seu corpo foi transladado em auto 
fúnebre para a cidade  de São Paulo 
e seu sepultamento deu-se dia 20pp 
ás 12:00h saindo a urna mortuária 
do Velório do Cemitério do Tremem-
bé-SP, seguindo para o Cemitério do 
Tremembé em São Paulo, onde será 
inumada em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus 
Funerais.

SR. JAYR ROCHELLE,  Faleceu dia 
19pp na cidade de Piracicaba, aos 
98 anos de idade e era viúvo da Sra. 
Maria Angelica D’Elboux Rochelle. Era 
filho do  Sr. João Rochelle e da Sra. 
Anna Clemente, falecidos. Deixou os 
filhos: Maria Cristina D’Elboux Ro-
chelle Caselatto casada com Weber 
Reynolds Caselatto; Carlos Eduardo 
D’Elboux Rochelle casado com Lu-
cienne Cavalcante Rochelle; Marcello 
D’Elboux Rochelle, ja falecido; Deixa 
ainda 05 netas, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se 
dia 20pp as 16:00 hs, saindo a urna 
mortuária do velório do Cemitério 
Parque da Ressurreição – Sala A, se-
guindo para o Cemitério Parque da 
Ressurreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do 
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. GIOMARA MIRIAN FRAY, Fale-
ceu dia 20pp na cidade de Piracicaba, 
aos 57 anos de idade. Era filha do Sr. 
Francisco Fray; falecido e da Sra. Ce-
cilia de Lima Fray. Deixa 01 filho, de-
mais parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se dia 20pp às 17:00 hs 
no Cemitério da Saudade. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NICE NELIS SPADA CORREA, 
Faleceu dia 20pp na cidade de Piraci-
caba, aos 86 anos de idade. Era filha 
do Sr. Sebastião Severino Correa e 
da Sra. Heile Spada Corrêa, falecidos. 
Deixa o filho: Gabriel Spada Correa, 
demais parentes e amigos.  O velório 
ocorreu dia 20pp das 14:30 as 18:00 
hs no Velório Memorial Metropoli-

tano de Piracicaba – Sala Rubi e das 
18:00 as 18:30 hs houve a cerimônia 
de Homenagens Póstumas no Salão 
Nobre no mesmo local. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ADEMIR ORLANDO BASSO, Fale-
ceu dia 20pp  na cidade de Piracica-
ba, aos 64 anos de idade e era casa-
do com a Sra. Vania Maria Rosamiglia 
Basso. Era filho do Sr. Antônio Or-
lando Basso e da Sra. Lucia Sipriano 
Basso, falecidos. Deixa o filho: Luan 
Rosamiglia Basso casado com Camila 
Padoveze Basso. Deixa netos, demais 
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 21pp as 15:30 hs, 
saindo a urna mortuária do Velório 
do Cemitério Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal naquela localidade. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA CAMPOS FONSECA,  Fale-
ceu dia 21pp na cidade de Piracicaba, 
aos 79 anos de idade e era casada 
com o Sr. Olegário Correa de Cam-
pos.  Era filha do Sr. Lazaro Ribeiro 
Fonseca e da Sra. Alcina Correa de 
Campos, falecidos.   Deixa os filhos: 
Jose Carlos Correa de Campos - fale-
cido, Rosana Campos Jacomassi casa-
da com Admir Gualberto Jacomassi.     
Deixa netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos.  O seu sepultamento 
deu-se dia 22pp as 16:00 hs saindo a 
urna mortuária do Velório Municipal 
do Distrito de Laras seguindo para o 
Cemitério Municipal Capela de São 
Sebastiao – Laranjal Paulista.  À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Jesus 
Funerais.

SRA. APARECIDA VILMA TORRE-
SAN, Faleceu dia 21pp na cidade de 
Piracicaba, aos 72 anos de idade e 
era viuva do Sr. Manoel Torresan. Era 
filha do Sr. Emygdio Jose Gonsarves 
e da Sra. Lazara Maria de Oliveira, 
falecidos. Deixou os filhos: Edivaldo 
Aparecido Torresan; Fatima Cristina 
Torresan Gomes casada com Carlos 
Gomes; Valdici Alexandra Torresan 
Beraldo viuva de Antonio Luis Beral-
do; Claudia Antonia Torresan da Silva 
casada com Jeferson da Silva; Ednil-
son Antonio Torresan. Deixa ainda 
netos, bisnetos, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se 
dia 22pp as 10:00 hs, no Cemitério da 
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DENILSON APARECIDO RODRI-
GUES DE OLIVEIRA, Faleceu dia 21pp 
na cidade de Piracicaba, aos 56 anos 
de idade. Era filho do Sr. Benedito 
João de Oliveira; falecido e da Sra. 
Nair Rodrigues de Oliveira. Deixou 
os filhos: Paulo Henrique de Castro 
Oliveira; Vanessa de Castro Oliveira. 
Deixa ainda 03 netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento 
deu-se dia 22pp as 14:00 hs saindo a 
urna mortuária do Velorio Memorial 
Metropolitano de Piracicaba - Sala 
Diamante, seguindo em auto fune-

bre para o Cemitério da Saudade. À 
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.
 
SRA. THEREZA IGNÊS CASTELLUCCI 
ROMANINI ,  Faleceu dia 22pp na 
cidade de Piracicaba, aos 90 anos de 
idade e era viúva do Sr. Alfredo Ro-
manini. Era filha do Sr. João Castelluc-
ci e da Sra. Amália Lucca, falecidos.  
Deixa os filhos: Maria Lucia Romanini 
Lopes, Paulo Romanini e Ana Maria 
Romanini Salvato. Deixa também 
genros, nora, netos, bisnetos, demais 
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 23pp as 13:00 hs 
saindo a urna mortuária do Velório 
da Saudade – Sala 05, seguindo para 
o Cemitério da Saudade.  À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.
 
SR. BELMIRO DIAS DA CUNHA, Fa-
leceu dia 23pp na cidade de Piracica-
ba, aos 97 anos de idade, era casado 
com Rosa Hidalgo da Cunha. Era filho 
do Sr. Albertino Dias da Cunha e da 
Sra. Paulina Maria de Jesus, falecidos. 
Deixa os filhos: Maria Lucia da Cunha, 
Terezinha Dias Romani, Jose Dias da 
Cunha casado com Elenice, Francisco 
Dias da Cunha casado com Tereza, 
Ana Aparecida da Cunha casada com 
Geraldo. Deixa netos, bisnetos, tata-
raneto, demais parentes e amigos. 
O seu corpo foi transladado em auto 
funebre para a cidade de Corumba-
tai – SP e o seu sepultamento deu-se 
dia 24pp as 15:00hs, saindo a urna 
mortuária do  Velorio Municipal de 
Corumbatai  seguindo para o Cemi-
terio Municipal naquela localidade. À 
família e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. ANTONIO GOMES, Faleceu dia 
23pp na cidade de Piracicaba, aos 
73 anos de idade, era viuvo da Sr. 
Iranilce Maria Lucas de Moraes Go-
mes. Era filho do Sr. Angelo Gomes e 
da Sra. Maria Peres, falecidos. Deixa 
os filhos: Antonio Carlos Gomes, Si-
mone Maria Gomes, Samara Denil-
ce Gomes. Deixa demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se 
dia 24pp às 17:00 hs, saindo a urna 
mortuária do Velório da Vila Rezende 
– Sala 02, seguindo para o Cemitério 
Municipal da Vila Rezende. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ATILA ACERBI, Faleceu dia 24pp 
na cidade de Piracicaba, aos 63 anos 
de idade e era casado com a Sra. 
Maria Cristina Castilho. Era filho do 
Sr. Caim Acerbi e da Sra. Elza Aguiar 
Acerbi, falecidos. Deixa os filhos: 
Achilles Acerbi; falecido, Adam Acer-
bi.  Deixa netos, demais parentes e 
amigos. O seu sepultamento deu-se 
dia 24pp às 17:00 hs, saindo a urna 
mortuária do Velório da Saudade – 
Sala 03, seguindo para o Cemitério 
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do 
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA TERESA SCHIMIDT, 

Faleceu dia 24pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 61 anos de idade. Era 
filha do Sr. Henrique Schimidt Filho 
e da Sra. Celia Aparecida Banzatto 
Schimidt, falecidos. Deixa as filhas: 
Vanessa Schimidt de Almeida, Marina 
Schimidt de Almeida Ferreira casada 
com Eriberto, Amanda Schimidt de 
Almeida casada com Roberto, Beatriz 
Schimidt de Almeida Gandeline casa-
da com Guilherme. Deixa os netos: 
Camila, Davi, Jullia, Miguel, Henrique, 
Theo e o bisneto Levi. Deixa irmãos, 
amigos e demais  parentes.  O seu se-
pultamento deu-se dia 25pp às 09:00 
hs, saindo a urna mortuária do Veló-
rio Memorial Metropolitano de Piraci-
caba – Sala Safira, seguindo em auto 
fúnebre para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enlutados os 
sentimentos de pesar do Grupo Bom 
Jesus Funerais.

SR. JOEL DE SOUZA MATOS, Faleceu 
dia 25pp na cidade de Piracicaba, aos 
68 anos de idade, era casado com a 
Sra. Elisabete Montrasio. Era filho do 
Sr. Ataide Barboza de Matos e da Sra. 
Maria de Souza Barboza, falecidos. 
Deixa os filhos: Deise Maria de Ma-
tos, Washington Montrasio de Paula 
casado com Luciane Cristina Macel, 
Hugo Montrasio de Matos casado 
com Sandra Regina Alves Rodrigues, 
Bruna Aline Montrasio de Matos ca-
sada com Lucas Gonçalves, Maiara 
Rafaela Montrasio de Matos. Deixa 
netos, demais parentes e amigos.  O 
seu sepultamento deu-se dia 25pp 
às 17:00 hs, saindo a urna mortuária 
do Velório na Vila Rezende – Sala 01, 
seguindo para o Cemitério Municipal 
da Vila Rezende. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EXPEDITO JULIO DE SOUZA, 
Faleceu dia 25pp na cidade de Pira-
cicaba, aos 81 anos de idade e era 
viuvo da Sra. Irene Garcia de Souza. 
Era filho do Sr. Gil Julio de Souza e da 
Sra. Maria Gonçalves de Souza, fale-
cidos. Deixa os filhos: Werner Garcia 
de Souza casado com Laila Regina 
Bittencourt de Souza, Willian Garcia 
de Souza casado com Fernanda Pau-
lino, Vanessa Garcia de Souza. Deixa 
2 netos, demais parentes e amigos. 
O velório ocorreu dia 26pp no Me-
morial Metropolitano de Piracicaba - 
Sala Safira, das 07:30 hs até as 11:30 
hs, em seguida houve a Cerimônia 
de Homenagens Póstumas no Salão 
Nobre do mesmo local. À família e 
amigos enlutados os sentimentos de 
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.      

ROBERTA RISSO, Faleceu dia 23pp 
na cidade de Piracicaba, aos 47 anos 
de idade. Era filha do Sr. José Roberto 
Risso e da Sra. Rosali de Fatima Ca-
mussi Risso,  Deixa demais parentes 
e amigos. O seu sepultamento deu-
-se dia 26pp as 14:00 hs saindo a 
urna mortuária do Velorio da Sauda-
de – Sala 03, seguindo para o Cemi-
terio da Saudade. À família e amigos 
enlutados os sentimentos de pesar 
do Grupo Bom Jesus Funerais.

20Cidade
www.folhadepiracicaba.com.br      Piracicaba, 27 de agosto de 2023

http://bomjesuspiracicaba.com.br/


Mississipi
Jazz Band

27 de agosto de 2023

Direto da China com
exclusividade para a PiraCult



22Cultura13

Dica da Semana
com Nathalia Felippe

@nathaliarfelippe

Volpi Wine
               Bar

Se você é um apaixonado 

por vinho, essa dica é para 

você! Na minha indicação 

dessa semana, quero 

trazer para vocês um 

barzinho localizado no 

bairro Monte Alegre 

com o foco para quem 

é um amante da 

bebida. No Volpi Winde 

Bar eles proporcionam a 

experiência de você se 

servir em uma máquina 

com vários tipos de 

vinho, selecionados a 

dedo. E a experiência não 

para por aí! Tem várias 

opções de drinks e um 

cardápio para lá de 

maravilhoso, com dicas de 

harmonização de acordo 

com o prato escolhido. 

Não posso deixar 

mencionar uma dica extra: 

você precisa ir lá no pôr-

do-sol. A vista é 

simplesmente 

deslumbrante. Para mais 

informações, sigam no 

Instagram @volpiwinebar. 

Vale a pena conferir.

Uma Noite na Ópera
Próximo sábado, dia 12 

de agosto, integrando as 

atividades 

comemorativas pelos 256 

anos de Piracicaba, o 

Teatro Erotídes de 

Campo, no Engenho 

Central, se abre para 

duas sessões do concerto 

‘‘Uma Noite na Ópera’’; 

recital com repertório 

especial da Orquestra 

Sinfônica de Piracicaba. 

No programa, árias e 

duetos de grandes 

nomes da música clássica 

internacional, como Bizet, 

Verdi, Handel, Puccini e 

outros. A regência é de 

Knut Andreas, com 

participação do tenor 

Palco dos grandes shows e 

espetáculos do interior 

paulista, a Red Eventos em 

Jaguariúna traz a banda que 

é emblematicamente uma 

das mais românticas e 

queridas desde os anos 80. 

Vai ter Roupa Nova sim, em 

um show maravilhoso, 

único e com animação no 

mais alto grau, pra todo 

mundo cantar e dançar 

junto. E a Viajando Entre 

Amigos tem uma 

condição especial na 

adesão do pacote com 

ingresso e translado. Vai 

ser no sábado, 18 de 

agosto, mas você precisa 

reservar agora pelo (19) 

98171-6518.

Roupa Nova na Red
Rafael Stein e das 

sopranos Maria Sole 

Gallevi (foto) e Raíssa do 

Amaral. Às 16h e 19h.

Festival de
Cinema Coerano

Nos 60 anos da imigração 

coreana no Brasil, a cidade 

de Piracicaba apresenta a 

primeira edição do Festival de 

Cinema Coreano SP – KOFF. 

O evento acontece entre os 

dias 15 e 18 de agosto, 

sempre no Teatro Erotides de 

Campos, no Engenho Central. 

A programação prevê a 

exibição de dez filmes que 

revelam todas as nuances de 

uma cultura que aos poucos 

vem se incorporando ao 

modo de viver dos 

moradores de Piracicaba, 

em especial depois da 

instalação do parque 

automotivo na cidade.

Dia 15, às 19h30, tem o 

premiado Parasita; e às 

21h30 sessão de Old Boy. 

Dia 16, às 18h30, o 

público assiste Força 

Bruta, seguido de Minari 

às 20h10 e Invasão Zumbi 

às 22h30. No dia 17 tem 

Ligação Explosiva às 

18h30; Broker às 20h10 e 

Em Chamas às 22h30. Pra 

fechar, dia 18, a noite 

abre às 19h com sessão 

de premiação e 

homenagens, seguido da 

exibição de Decisão de 

Partir às 20h e A Criada às 

22h30. Ingressos gratuitos 

disponíveis na plataforma 

Sympla. Saiba mais 

informações acessando e 

seguindo o Instagram 

@koffko_
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A Mississipi Jazz Band, capitaneada por Wellington de Camargo, o Baby, virou marca 

referência nos eventos por onde passa. Depois do sucesso alcançado em Piracicaba e 

região, com direito a participação até mesmo no programa Mais Você, com Anamaria Braga, 

na TV Globo; os piracicabanos ousaram e estão em sua primeira atuação no exterior. Os 

músicos foram contratados para tocar na China, e falam com exclusividade para a PiraCult. 

Música sem
fronteiras

PiraCult: Como surgiu o 
convite para tocarem na 
China? O convite surgiu 
através de uma agência de 
artistas que trabalham no 
exterior; que já estava de 
olho no nosso trabalho há 
algum tempo, pelas redes 
sociais. Eles já tinham nos 
comunicado há mais ou 
menos uns três meses atrás 
que essa viagem seroa 
possível. O convite veio por 
e-mail, mas a gente não 
imaginou que fosse uma 
coisa tão “pra já”; a gente 
imaginava que seria mais 
“pra frente”. Daí de repente 
um dia, de madrugada, o 
agente me ligou e disse: 
“olha, acorda, lava o rosto 
que eu preciso falar com 
você”. E aí veio o convite 
oficial. A gente teve pouco 
tempo pra fazer toda a 
documentação; é uma 
burocracia meio grande, 
mas tanto a agência quanto 
o parque que nos contratou 

Wellington de Camargo
39 anos, saxofonista

Lucas Moura
23 anos, percussionista

Lucas Henrique
23 anos, trompetista

Roberto Bonfim
46 anos, tubista

‘‘Estou realizando um sonho profissional. O 

mandarim é muito difícil, mas vamos nos 

virando. Estar longe dos filhos me dá um pouco 

de dor, e a razão mais forte pela qual eu não me 

vejo morando fora do Brasil. Amo a minha 

família, amo a nossa cultura, amo o nosso país!’’

‘‘Tô gostando bastante. Espero que seja a 

primeira experiência profissional de muitas. Tô 

estranhando muito a comida, mas eu como de 

tudo, então vou me virando. Eu toparia mudar 

pra cá, sim. É uma oportunidade de crescimento, 

com muitas oportunidades.  ’’

‘‘Tá sendo muito bom conhecer outras pessoas, 

outras culturas... Um grande aprendizado. Tem a 

questão do fuso horário, do calor; quase não 

chove na China. A saudade da galera e da família 

é um choque, mas faz parte da nossa carreira 

profissional.  ’’

‘‘Aqui na China tá sendo fantástico. Já saí antes 

do Brasil, mas pra tocar profissionalmente é a 

primeira vez. Como já morei na Espanha, vou 

me virando com o inglês e o espanhol. Eu 

mudaria pra cá tranquilamente, mas a saudade 

da família afeta bastante.  ’’

foram super solícitos em 
nos ajudar. Em uma 
questão de trinta dias 
resolvemos uma série de 
coisas que naturalmente 
seriam feitas em dois, três 
meses. Embarcamos no 
Brasil no dia 26 de julho, 
direto pra China.

PiraCult: E como é esse 
parque onde vocês se 
apresentam? É um parque 
temático aquático, com 
diversos animais 
aquáticos, anfíbios e 
terrestres; que recebe 
entre cinco a seis mil 
pessoas todos os dias da 
semana. Nos fins de 
semana esse número 
chega a quinze, vinte mil 
visitantes. E a gente faz 
intervenções, tocando na 
recepção desse público, 
na entrada do parque; e 
no receptivo das peças de 
teatro, em que os artistas 
se apresentam junto com 

os animais. Tem artistas 
de todos os lugares do 
planeta!

PiraCult: Como foi feita a 
escolha do elenco para a 
viagem? Já há algum 
tempo a gente vem 
trabalhando com esse 
time. Depois da pandemia 
veio essa nova formação 
da Mississipi Jazz Band. 
São músicos experientes, 
que tocam esse estilo de 
música entre cinco, dez e 
quinze anos. Aí a gente foi 
adaptando a nossa 
formação, a nossa cultura 
e o nosso 
desenvolvimento de 
trabalho. Então, a gente já 
tava preparado pra 
algumas questões, depois 
de ter passado por 
algumas mídias, de ter 
desenvolvido alguns 
trabalhos de alto padrão 
definitivo no Brasil. A 
gente já estava meio que 
preparado pra isso. Lógico 
que tem todas as 
questões de idioma, de 
culturas diferentes; mas 
foi um time muito bem 
preparado musicalmente 
pra trazer essa solução 
pra eles aqui.

PiraCult: Qual o repertório 
que vocês executam nas 
apresentações? As músicas 
são do jazz tradicional, 
músicas pop americanas, 
músicas típicas da Ásia... 
Um repertório bem 
diversificado, bem 
variado, pra fazer essa 
comunicação melhor com 
o público; e pra que eles 
venham a compreender 
melhor também essa 
questão do jazz 
tradicional. A nossa 
versão é realmente o 
dixieland, que é o jazz 
tradicional de New 
Orleans; porém a gente 
precisa estabelecer uma 
conexão melhor, por isso 
a gente usa também 
outras músicas pra atrair 
o público.

PiraCult: Como é o 
cotidiano de trabalho de 
vocês aí? Nossa rotina de 
trabalho é entre nove da 
manhã e três da tarde 
(nós, músicos). Nós temos 
cinco entradas diárias de 
quinze minutos cada. 
Nossas folgas são às 
terças-feiras; e entre as 
apresentações a gente 
tem um período de 
descanso entre uma hora, 

uma hora e meia.

PiraCult: E agora a 
pergunta que não quer 
calar, principalmente para 
os familiares que estão 
aqui no Brasil. Quanto 
tempo pretendem ficar na 
China? Olha, nesse 
momento, falar de 
quanto tempo a gente 
pretende ficar aqui, é 
meio inviável. A gente 
pretendia, desde o início, 
ficar três meses, que era 
o previsto em contrato; 
porém já se ouvem 
comentários, que a banda 
foi um sucesso muito 
grande pro parque... 
Todos os dias, os 
diretores nossos, 
chineses, se prontificam 
em nos gratificar pelo dia 
de trabalho. Tem sido 
uma constante, receber 
uma recompensa além do 
cache de contrato. Isso 
faz parte da cultura deles, 
é algo que eles fazem 
sempre. Então, já se ouve 
falar que a banda precisa 
permanecer por muito 
tempo aqui; porém isso 
depende de algumas 
situações, algumas 
decisões. Mas é esse o 
intuito!

A Mississipi Jazz Band é atração do
Wuhan Ocean Polar Park, na China
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Volpi Wine
               Bar

Se você é um apaixonado 

por vinho, essa dica é para 

você! Na minha indicação 

dessa semana, quero 

trazer para vocês um 

barzinho localizado no 

bairro Monte Alegre 

com o foco para quem 

é um amante da 

bebida. No Volpi Winde 

Bar eles proporcionam a 

experiência de você se 

servir em uma máquina 

com vários tipos de 

vinho, selecionados a 

dedo. E a experiência não 

para por aí! Tem várias 

opções de drinks e um 

cardápio para lá de 

maravilhoso, com dicas de 

harmonização de acordo 

com o prato escolhido. 

Não posso deixar 

mencionar uma dica extra: 

você precisa ir lá no pôr-

do-sol. A vista é 

simplesmente 

deslumbrante. Para mais 

informações, sigam no 

Instagram @volpiwinebar. 

Vale a pena conferir.

Uma Noite na Ópera
Próximo sábado, dia 12 

de agosto, integrando as 

atividades 

comemorativas pelos 256 

anos de Piracicaba, o 

Teatro Erotídes de 

Campo, no Engenho 

Central, se abre para 

duas sessões do concerto 

‘‘Uma Noite na Ópera’’; 

recital com repertório 

especial da Orquestra 

Sinfônica de Piracicaba. 

No programa, árias e 

duetos de grandes 

nomes da música clássica 

internacional, como Bizet, 

Verdi, Handel, Puccini e 

outros. A regência é de 

Knut Andreas, com 

participação do tenor 

Palco dos grandes shows e 

espetáculos do interior 

paulista, a Red Eventos em 

Jaguariúna traz a banda que 

é emblematicamente uma 

das mais românticas e 

queridas desde os anos 80. 

Vai ter Roupa Nova sim, em 

um show maravilhoso, 

único e com animação no 

mais alto grau, pra todo 

mundo cantar e dançar 

junto. E a Viajando Entre 

Amigos tem uma 

condição especial na 

adesão do pacote com 

ingresso e translado. Vai 

ser no sábado, 18 de 

agosto, mas você precisa 

reservar agora pelo (19) 

98171-6518.

Roupa Nova na Red
Rafael Stein e das 

sopranos Maria Sole 

Gallevi (foto) e Raíssa do 

Amaral. Às 16h e 19h.

Festival de
Cinema Coerano

Nos 60 anos da imigração 

coreana no Brasil, a cidade 

de Piracicaba apresenta a 

primeira edição do Festival de 

Cinema Coreano SP – KOFF. 

O evento acontece entre os 

dias 15 e 18 de agosto, 

sempre no Teatro Erotides de 

Campos, no Engenho Central. 

A programação prevê a 

exibição de dez filmes que 

revelam todas as nuances de 

uma cultura que aos poucos 

vem se incorporando ao 

modo de viver dos 

moradores de Piracicaba, 

em especial depois da 

instalação do parque 

automotivo na cidade.

Dia 15, às 19h30, tem o 

premiado Parasita; e às 

21h30 sessão de Old Boy. 

Dia 16, às 18h30, o 

público assiste Força 

Bruta, seguido de Minari 

às 20h10 e Invasão Zumbi 

às 22h30. No dia 17 tem 

Ligação Explosiva às 

18h30; Broker às 20h10 e 

Em Chamas às 22h30. Pra 

fechar, dia 18, a noite 

abre às 19h com sessão 

de premiação e 

homenagens, seguido da 

exibição de Decisão de 

Partir às 20h e A Criada às 

22h30. Ingressos gratuitos 

disponíveis na plataforma 

Sympla. Saiba mais 

informações acessando e 

seguindo o Instagram 

@koffko_

23Cultura
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Agente
       Stone

Um filme muito cativante 

para desfrutar nesta tarde de 

domingo, repleto de ação, 

está disponível na dica de 

hoje: um thriller estrelado por 

uma atriz excepcional, Gal 

Gadot, famosa por seu papel 

em Mulher Maravilha. Nessa 

produção, ela assume o papel 

de Rachel Stone, uma agente 

da organização internacional 

conhecida como “A Carta”. Ao 

longo do filme, Rachel precisa 

proteger uma inteligência 

artificial chamada “O 

A tecnologia a serviço do 

entretenimento e da 

informação.  Que gostoso 

folhear a Folha de 

Piracicaba em PDF, no 

conforto do seu celular, 

sabendo que tem muito 

conteúdo extra pra quem é 

leitor aqui da coluna! Quer 

Coração”, o que a leva a se 

infiltrar em uma equipe de 

agentes secretos do Reino 

Unido para combater um 

hacker que está tentando 

roubar esse avançado 

sistema. Além de Gal Gadot, o 

elenco inclui Jamie Dornan 

(conhecido por 50 Tons de 

Cinza) e Alia Bhatt (de A 

Espiã). Para conferir essa 

emocionante trama, basta 

acessar o catálogo da Netflix.

Boa diversão!

Bianca Rosenthal,
imortal

A Academia Piracicabana de 

Letras, instituição fundada em 

1972, reúne em suas cadeiras 

a nata da produção literária 

da cidade. Nomes que não 

apenas nutrem o mercado 

editorial brasileiro como 

também contribuem para a 

formação da cultura local em 

um acervo de obras que 

falam da nossa gente e do 

nosso tempo às futuras 

gerações. O legado destes 

acadêmicos se perpetua 

pela eternidade, daí a 

razão pela qual são 

chamados de ‘‘imortais’’. 

Toma posse entre eles a 

advogada e escritora 

Bianca Rosenthal, dona de 

uma obra que navega 

desde a literatura infantil 

à poesia, com passagens 

em artigos de opinião 

publicados na imprensa 

local. A cerimônia 

acontece quarta, dia 30, 

às 19h30 no Salão Nobre 

da Câmara Municipal.

Um aprimoramento técnico e artístico para 

regentes que já atuam em suas cidades e 

comunidades em todo o Estado. Este é o 

Orquestrando São Paulo, um programa totalmente 

gratuito, online e de curta duração oferecendo 

técnicas de regência e práticas de desenvolvimento 

ver como funciona? Então, 

toque com o dedo na imagem 

acima que ilustra essa nota e 

acesse com exclusividade o 

episódio do PiraCult com a 

Banda Vintage Vox no 

lançamento do show ‘‘Festa de 

Arromba’’, gravado pela 

Metropolitana no CCP. Curtiu?

de grupos musicais; todo o conteúdo sob a 

experiente batuta do maestro João Carlos Martins, 

profissional cuja experiência e gabarito o precedem. 

Idealizador da iniciativa, que chega aos recantos 

mais longínquos por meio da FIESPI e do SESI, 

Martins sonhou com a democratização da música 

erudita, intento que se concretiza por meio do 

programa, inédito no país. A inscrições vão até 28 de 

agosto em orquestrando.sesisp.org.br/cursos

A israelense Gal Gadot: muito
mais do que a Mulher Maravilha

Orquestrando São Paulo

Vintage Vox Calendário de Mesa
As mais belas paisagens de Piracicaba 

estarão no Calendário de Mesa 2024, 

produzido pela Prefeitura de 

Piracicaba por meio da Secretaria de 

Turismo; com fotos escolhidas no 

concurso ‘‘Calendário Turístico - Visite 

Piracicaba’’. AS inscrições vão até o dia 

31 de agosto, com imagens enviadas 

através do endereço eletrônico 

concursofotografico@piracicaba.sp.

gov.br .  Para validar a inscrição, é 

necessário apresentar, junto com a 

imagem, o título da foto e o local 

onde foi tirada. Mais informações 

no Instagram @visite.piracicaba .

Um clique de Fran Camargo para
inspirar os concorrentes

https://www.youtube.com/watch?v=y_K1eNljdM0&t=450s


Fotos: Cris Farhat - @crisfarhat_fotografia

Para atender as necessidades de um 
jovem piloto de avião, a arquiteta e 
design de interiores Daniele Capo, 

responsável por comandar o escritório NOS-
SA Casa Arquitetura, reuniu afeto, aconche-
go, tecnologia, leveza e espontaneidade para 
colocar em prática este projeto arquitetônico. 
No apartamento de 85m², localizado no bair-
ro Chácara Santo Antônio, em São Paulo, afe-
tividade, alegria e conforto foi o que a guiou 
para executar técnicas que integrasse os es-
paços e tornasse a casa aconchegante para 
quando o morador recebesse visitas, pois 
como está sempre viajando a trabalho, rece-
ber os convidados era um desejo primordial 
a ser executado. O resultado foi um trabalho 
com ar contemporâneo e bastante persona-
lidade. Com o morador ligado às tendencias 
de tecnologia, há automação em todos os 
ambientes e os ares-condicionados, persia-
nas, iluminação e som podem ser controla-
dos digitalmente.
Para criar o layout que o cliente desejava, foi 
necessário mudar completamente a estrutu-
ra original do imóvel. Criando-se um espaço 
com muita área útil e amplo, um dos três 
quartos originais foi demolido e integrado à 
varanda, sala e cozinha. Sendo trazida para 
uma área de destaque, a cozinha acabou sen-
do reformulada para ser muito maior, pois o 
proprietário tem como cozinhar uma de suas 
paixões e, onde estava instalada antigamen-
te, foi criado um bar equipado com todos 
os utensílios que ele necessite para receber 
família e amigos, como frigobar, adega, má-

quina de fazer gelo, além da parte estética 
e de preparo para os drinks, recebendo ilu-
minação na medida certa para destacá-lo no 
ambiente. Com espaços integrados, a porta 
de correr de madeira foi planejada para “es-
conder” a cozinha.
Para trazer aconchego para os momentos de 
leitura e imprimir mais personalidade ao am-
biente, logo na entrada, onde está o bar com 
tela tensionada, uma poltrona revestida de 
couro foi adicionada, ornamentando com os 
tons de verde do tapete, se fazendo um ele-
mento essencial na composição do espaço.

Contemporâneo e cheio de 
personalidade

24Arquitetura & Decoração
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O       chocolate é um alimento que prati-
camente todo mundo gosta. No en-
tanto, tem alto valor calórico e, por 

isso, precisa ser consumido com atenção. Mas 
o consumo não precisa ser um problema. “O 
segredo é buscar produtos de melhor qualida-
de nutricional”, afirma Renata Guirau, nutricio-
nista do Oba Hortifruti, que dá cinco dicas de 
como escolher o chocolate e comer sem culpa.
 
Quanto mais cacau, melhor. As opções dos 
chocolates convencionais realmente saudá-
veis têm pelo menos 85% de cacau.
Quanto menos açúcar, melhor. Hoje em dia 
existem diversas opções adoçadas com esté-
via, açúcar de coco ou simplesmente sem açú-
car.
Quanto mais puro, melhor. Evitar chocolates 
adicionados de biscoitos e confeitos. Isso ge-
ralmente garante melhor teor nutricional.
Quanto menos componentes, melhor. Uma 
lista com poucos ingredientes significa que 
mais qualidade tem o chocolate.
Quanto mais gostoso, melhor. Chocolate é 
um alimento que remete a prazer e pode ser 
consumido sem culpa, desde que não ocorra 
exagero na quantidade.
 
O consumo de chocolate, observa Renata, 
geralmente representa um momento de rela-

xamento. “Chocolate é um comfort food para 
muitas pessoas, mas, na prática, vale seguir o 
bom senso e manter o cuidado com a quali-
dade e quantidade ingerida. Mesmo sabendo 
das diferenças entre os tipos de chocolate, é 
possível fazer o consumo do nosso preferido, 
desde que isso ocorra com responsabilidade”.
E está comprovado. Nem só prazer propor-
ciona o chocolate. Estudos sobre os efeitos do 
cacau no organismo mostram que os flavonoi-
des presentes na fruta têm ação antioxidante 
e ajudam a reduzir marcadores de inflamação. 
Isso significa que alguns fatores de risco para 
doenças cardiovasculares podem ser minimi-
zados com o consumo do alimento. “Versões 
acima de 85% cacau apresentam uma quan-
tidade baixa de açúcar e alta da fruta e seus 
compostos antioxidantes”, lembra Renata.
 A nutricionista aconselha a ingestão do ali-
mento como sobremesa, em seguida às refei-
ções, como almoço e jantar, que contêm mais 
fibras e proteínas. “Isso ajuda a reduzir a carga 
glicêmica, que fica maior quando ingerimos 
açúcar, e pode favorecer menos alterações de 
glicemia”.
 
Outra sugestão é utilizar o chocolate para 
preparar receitas ricas em antioxidantes e de 
mais baixa caloria, cobertura para sorvetes 
naturais e até mesmo consumir como fondue 
acompanhado de frutas para equilibrar o con-
sumo calórico.

Brownie de chocolate fit
4 claras em neve
4 gemas
½ xícara de açúcar ou adoçante culinário
100g de chocolate amargo ou com derivados de coco
50g de chocolate ao leite
50g de avelã
 
Modo de preparo:
Misture as gemas, o açúcar e o chocolate amargo previamente derre-
tido. Em seguida, incorpore as claras em neve delicadamente, até for-
mar um creme homogêneo. Rale o chocolate ao leite e pique as avelãs 
grosseiramente. Misture o chocolate ralado com as avelãs e decore a 
massa. Leve ao forno por cerca de 20 minutos e sirva em seguida.

 
 

Chocolate sem culpa
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Além dos chocolates amargo, meio amargo e ao lei-
te, os com derivados de coco e o rubi, que tem 47% 
de teor de cacau e sabor frutado intenso natural da 
amêndoa da fruta, são ótimas opções e podem ser 
usados na preparação das receitas que a nutricio-
nista ensina.

Picolé de maracujá com cobertura de chocolate
Polpa de 1 maracujá
2 colheres de sopa de açúcar
200ml de água
100g de chocolate ao leite ou rubi
1 colher de sopa de óleo de coco
 
Modo de preparo:
Faça um suco com o maracujá, a água e o açúcar. Coloque em 
forminhas de picolé e leve ao freezer. Derreta o chocolate em 
banho-maria e misture com o óleo de coco, formando uma 
calda. Desenforme os picolés e cubra com a calda de chocola-
te. Leve novamente ao freezer por pelo 

搀攀氀椀瘀攀爀礀
䈀刀䔀嘀䔀

https://api.whatsapp.com/send?phone=551934220806
https://www.instagram.com/escunachoperiaoficial/
https://api.whatsapp.com/send?phone=5519998046443
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Para celebrar os 50 anos do Salão Internacional de Humor de Piracicaba, o Café 
Morro Grande desenvolveu canecas personalizadas que terão o valor da venda 
revertido para a Casa do Bom Menino. As ilustrações são de 10 trabalhos pre-

miados ao longo dessas cinco décadas de exposições e também do cartaz oficial de 2023. 
Com tiragem limitada (50 unidades), as canecas serão comercializadas a R$ 50,00 e podem 
ser adquiridas com representantes da Casa do Bom Menino ou do Salão de Humor.
A mostra principal do 50° Salão Internacional de Humor de Piracicaba acontece no Ar-
mazém 14 do Engenho Central, entre os dias 26 de agosto e 29 de outubro, com entrada 
gratuita. São 318 trabalhos, produzidos por 175 artistas de 30 países, distribuídos
em caricaturas, cartuns, charges, temáticos de saúde, tema do ano, tiras e esculturas. Os 
trabalhos foram selecionados entre 2.127 obras inscritas.
Para a diretora de Marketing do Café Morro Grande, Lia Lima Gatti Höfling, o Salão Inter-
nacional de Humor de Piracicaba é um patrimônio cultural brasileiro. “Unir solidariedade e 
cultura confere um tom especial ao cinquentenário do salão. Piracicaba tornou-se conhe-
cida como a capital do humor gráfico devido ao trabalho de muitas pessoas, especialmen-
te dos artistas envolvidos ao longo desta linda história. Para marcar essa trajetória, com a 
ajuda da equipe do Cedhu (Centro Nacional de Humor Gráfico de Piracicaba), escolhemos 
ilustrações muito representativas desses 50 anos para estampar as canecas e ajudar uma 
das instituições sociais mais respeitadas em Piraci-
caba, a Casa do Bom Menino”, afirma.
Algumas novidades integram a programação do 
Salão de Humor deste ano, que tem como temá-
tica “50 Anos: Crise da Meia Idade”. Em relação à 
premiação, os prêmios tiveram o valor reajustado 
em 2023. Durante a abertura, serão distribuídos 
R$ 7.500 para os primeiros colocados das cate-
gorias Cartum, Charge, Caricatura, Quadrinhos, 

Inovação e Escultura. Já o valor do 
“Grande Prêmio”, concedido a um 
dos classificados em primeiro lugar 
das categorias, será de R$ 15 mil.
Neste ano também haverá o prê-
mio Adilson Maluf (R$ 7.500), des-
tinado exclusivamente ao melhor 
trabalho entre os artistas piraci-
cabanos ou residentes na cidade. 
O Salão Internacional de Humor 
também contemplará mostras pa-
ralelas, como o 21º Salãozinho de 
Humor e outras exposições em 
espaços públicos e privados da ci-
dade. A realização é da Prefeitura 

de Piracicaba, por meio da Semac (Secretaria 
da Ação Cultural) e Cedhu (Centro Nacional de 
Humor Gráfico de Piracicaba). Casa do Bom 
Menino - Desde 1962, a Casa do Bom Menino 
é uma Organização da Sociedade Civil (OSC), 
que desenvolve o Serviço de Acolhimento Ins-

titucional para Crianças e Adolescentes em parceria com o Poder Público. Atualmente 
conta com vagas 106, nas modalidades nas modalidades Emergencial, Abrigo e Casa Lar. 
A Casa desenvolve atividades transversais ao acolhimento institucional. Tem parcerias 
com o CMDCA e iniciativas patrocinadas pelo Fundo Municipal dos Direitos da Criança e 
Adolescente (Fumdeca). Entre os projetos já desenvolvidos estão Apadrinhamento Afetivo 
que capacitada candidatos (as) a serem madrinhas e padrinhos afetivos, possibilitando 
relações duradouras e a ampliação de rede de apoio para as crianças e adolescentes; 
FloreSer - atendimento na área da psicoterapia, psi-
copedagogia e arteterapia, ofertando espaços de 
escuta, acolhimento e possibilidades de manifestar 
as habilidades artísticas; Iniciação para o Trabalho 
encaminhando os adolescentes para cursos prepa-
ratórios e vagas de jovem aprendiz por meio de par-
ceria com empresas com vistas para a preparação e 
inserção do mercado trabalho. E, também, apoio de 
voluntários, abrindo as portas para receber pessoas 
com conhecimentos artísticos, cultural e esportivos, 
fomentando o despertar em experienciar de viven-
cias e descobertas de habilidades entre as crianças 
e adolescentes.

SERVIÇO

Canecas Personalizadas do 50° Salão de Humor de Piracicaba em prol da Casa do Bom 
Menino
Tiragem exclusiva - Edição limitada (50 canecas)
Idealização: Café Morro Grande
Preço: R$ 50 (destinado à Casa do Bom Menino).
Onde comprar:
50° Salão de Humor de Piracicaba (dia 26 de agosto, no Armazém 14 do Parque Engenho
Central, Av. Maurice Allain, 454, Vila Rezende). Informações:
Casa do Bom Menino (rua Machado de Assis, 593 - Nova América). 

Informações:
www.cdbm.org.br ou (19) 3401-2199.
Mais informações: www.cafemorrogrande.com.br

Café Morro Grande lança canecas 
personalizadas do 50º Salão de Hu-
mor em prol da Casa do Bom Menino
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Uma nova análise 
de dados de um 
estudo feito com 

idosos — o Aspirin in Re-
ducing Events in the El-
derly (ASPREE) — reforça 
que a aspirina não deve 
ser usada diariamente 
por pessoas saudáveis e 
sem histórico cardiovas-
cular para a prevenção 
primária de Acidente Vas-
cular Cerebral (AVC) ou de 
outros eventos cardíacos. 
Isso porque o uso con-
tínuo da medicação au-
menta os riscos de even-
tos mais graves, como 
sangramentos cerebrais, 
intracranianos e gastroin-
testinais, superando as-
sim os efeitos da medica-
ção.

Realizado na Austrália e 
nos Estados Unidos (EUA), 
o estudo incluiu mais de 
19 mil indivíduos com 
idade mínima de 70 anos 
e ausência de doenças 
cardiovasculares. O gru-
po foi acompanhado ao 
longo de uma média de 
cinco anos. A análise, pu-
blicada no Jama Network, 
revelou que as taxas de 
ocorrência de AVC isquê-

mico e AVC hemorrágico 
foram semelhantes entre 
os pacientes que recebe-
ram a dose diária de 100 
mg de aspirina e os que 
tomaram o placebo. Além 
disso, os pesquisadores 
identificaram um aumen-
to de 38% no risco de he-
morragias entre aqueles 
que fizeram uso diário do 
medicamento.

Os resultados apontam 
que os pacientes que fa-
ziam uso regular da as-
pirina sofreram 20 AVCs 
isquêmicos a menos, mas 
tiveram 29 eventos de he-
morragia intracraniana. O 
risco de hemorragia intra-
craniana foi de 1,1% para 
os usuários de aspirina e 
de 0,8% para os usuários 
de placebo – por isso, os 
autores afirmam que não 
há nenhuma vantagem 
nesse uso supostamente 
preventivo. 

O trabalho endossa a re-
comendação da Força-Ta-
refa de Serviços Preven-
tivos dos EUA publicada 
no ano passado. A diretriz 
foi elaborada por um gru-
po de especialistas inde-
pendentes e afirma que 
a aspirina não deve ser 

prescrita para prevenir 
um primeiro ataque car-
díaco ou AVC em idosos 
saudáveis. Por outro lado, 
para as pessoas que já so-
freram um AVC ou um in-
farto, por exemplo, o uso 
diário do medicamento 
continua sendo indicado 
como parte dos cuidados 
preventivos de uma nova 
ocorrência. 

“Há mais de duas déca-
das, a aspirina é um dos 
principais medicamentos 
recomendados para evitar 
a recorrência de AVC em 
pacientes que tiveram um 
AVC isquêmico [quando a 
circulação sanguínea é in-
terrompida pela formação 
de um coágulo]. É uma 
medicação que tem uma 
propriedade antitrombó-
tica, evita a formação de 
coágulos, e por isso, ela 
funciona como preven-
ção para essa população”, 
explicou Gisele Sampaio, 
neurologista do Hospital 
Israelita Albert Einstein.

No entanto, devido ao seu 
efeito protetor na preven-
ção de um segundo AVC, 
a aspirina foi utilizada 
de maneira indiscrimina-
da por um longo perío-

do por pessoas que nunca 
haviam sofrido um evento 
cardiovascular na tentativa 
de prevenir a ocorrência do 
primeiro AVC ou problema 
cardíaco.

“O problema é que toda 
medicação tem seu risco-
-benefício e o mecanismo 
pelo qual a aspirina prote-
ge de um segundo evento 
cardiovascular é tornando o 
sangue menos coagulável, 
e isso pode ter consequên-
cias. Existe um risco associa-
do ao uso do medicamento 
em longo prazo e esse risco 
ultrapassa os benefícios que 
a aspirina pode trazer em 
um paciente que não tem 
risco cardiovascular elevado 
o suficiente para usar a me-
dicação”, explicou a neurolo-
gista.

Segundo Sampaio, as evi-
dências têm demonstrado 
que não há benefícios no 
uso da aspirina diariamente 
por pessoas saudáveis. “Na 
verdade, nunca houve um 
estudo que comprovasse 
que o uso primário da aspi-
rina em paciente de baixo 

risco cardiovascular traria 
benefícios para as pessoas. 
O uso acontecia na prática 
clínica, mas sem um estudo 
comprobatório. E esse tra-
balho atual vem reafirmar o 
que vínhamos observando 
em estudos epidemiológicos 
maiores de que o uso profi-
lático não deve ser feito por 
causa dos riscos”, reforçou a 
neurologista. 

Busque orientação médica   

As descobertas desse estudo 
não se aplicam a todo mun-
do: pessoas que já tiveram 
algum evento cardiovascular 
e fazem o uso da medicação 
têm indicação para isso. Por 
isso, a médica ressalta que 
ninguém deve interromper 
abruptamente a medicação 
sem antes falar com o mé-
dico para avaliar se está ou 
não no perfil de pessoas nas 
quais os riscos da aspirina 
superam os benefícios. “A 
mensagem final é não sus-
pender nem iniciar o uso 
da aspirina sem orienta-
ção médica”, completou.

Fonte: Agência Einstein

Aspirina não deve ser 
usada diariamente para 
prevenção de primeiro AVC 
em idosos
Uso continuado aumenta os riscos de sangramen-
tos cerebrais em pessoas saudáveis com mais de 
70 anos; por outro lado, quem já teve algum evento 
cardiovascular pode seguir a medicação com acom-
panhamento médico.

Fernanda Bassette
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Alimentar-se de 
uma forma sau-
dável também 

inclui ingerir bebidas 
que ajudam a fortalecer 
o corpo naturalmente, 
como os sucos integrais. 
Entretanto, algumas 
confusões acontecem na 
hora do consumidor es-
colher o produto correto 
nas prateleiras. Comu-
mente, a bebida à base 
de frutas é chamada de 
suco, mas esse termo 
nem sempre está corre-
to. A confusão acontece 
nas sessões de bebidas 
quando os consumido-
res se deparam com as 
palavras suco integral, 
suco, néctar de frutas 
e refresco nas embala-
gens.
Embora os termos se 
pareçam, são coisas di-
ferentes, e apresentam 
características próprias. 
O principal atributo que 
diferencia os produtos 
está na quantidade de 
fruta existente em cada 
opção. Mas é preciso ter 
atenção redobrada prin-
cipalmente nas embala-
gens para evitar confu-
sões na hora da compra. 
Confira as principais di-
ferenças:
 
Sucos integrais e de-
mais sucos

Os sucos integrais são 

as opções mais saudá-
veis para o consumo por 
serem 100% fruta e con-
terem grande parte dos 
nutrientes e fibras exis-
tente na fruta in natura. 
Além dos sucos integrais, 
existem no mercado os 
sucos concentrados, re-
constituídos ou mistos e 
em sua produção é proi-
bido a adição de aromas 
e corantes artificiais. Po-
dem ter adição de açú-
car, desde que utilizem o 
termo “adoçado” em seu 
rótulo e não passe do 
percentual de 10% per-
mitido pelo Ministério da 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (MAPA).

Néctar

O néctar é um dos tipos 
de bebida mais comuns 
encontrados no mer-
cado e, muitas vezes, é 
facilmente confundindo 
com opções mais saudá-
veis. Apesar de possuir 
suco da fruta, entre 30 e 
50%, não é o mais reco-
mendado.
É uma bebida feita atra-
vés da dissolução em 
água potável da parte 
comestível da fruta e 
açúcares. É mais doce do 
que o suco e pode con-
ter adoçantes, corantes, 
conservantes e outros 
aditivos. Para diferenci-
á-lo é preciso mais uma 
vez estar atento a emba-
lagem.

 
Refrescos

Em contrapartida, dos 
sucos e néctares, os re-
frescos são feitos a par-
tir da diluição do suco da 
fruta, polpa ou extrato 
vegetal. Em comparação 
ao suco e ao néctar, é o 
que apresenta menos 
quantidade de extrato 
de matéria-prima, o que 
o torna a pouco saudá-
vel e não recomendada 
em relação às outras. 
O produto é o famoso 
“suco de pozinho”. Nor-
malmente a quantidade 
de fruta encontrada nes-
se tipo é de até 10%, sem 
contar os corantes, con-
servantes e açúcar.

Suco integral, suco, 
néctar ou refresco: 
Qual é a bebida mais 
saudável?
Com tantas opções nas prateleiras fica difícil 
escolher a bebida mais saudável.

Divulgação
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Q ue crianças aprendem 
tudo, principalmente 
novos idiomas, mais 

rápido do que os adultos, já sa-
bemos.  Basta ter uma criança 
em casa para ver isso acontecer. 
Há uma série de fatores que in-
fluenciam a maior eficiência do 
aprendizado de uma nova língua 
na infância, como o ambiente e a 
forma de exposição à língua, que 
desempenham um papel essen-
cial na absorção dos novos co-
nhecimentos.

Estudos mostram que o perío-
do da infância, até a puberdade, é 
o ideal para o aprendizado de lín-
guas, o chamado de "período de 
aprendizado máximo". Isso acon-
tece porque quando atingimos a 
puberdade o cérebro começa a 
perder, pouco a pouco, a eficiên-
cia no aprendizado de um idioma. 
A partir dos 25 anos, começa a 
declinar em termos de memória, 
eficiência e velocidade de proces-
samento, ou seja, fica mais lento.

De acordo com a CEO do The 
Kids Club, Sylvia de Moraes Bar-
ros, rede de franquias especia-
lizada no ensino de inglês para 
crianças, "também é importante 
lembrar que as habilidades lin-
guísticas das crianças variam de 
acordo com sua individualidade. 
Algumas crianças podem apren-
der mais rápido do que outras, e 
isso não é necessariamente um 
sinal de atraso. É importante for-
necer às crianças oportunidades 
de aprender e praticar a lingua-
gem, respeitando a sua individua-
lidade e o seu tempo, e envolven-
do-as no processo, de forma que 
se torne prazeroso".

Segundo Sylvia, outro ponto 
que vale ressaltar são as diferen-
tes condições de aprendizado 
entre crianças e adultos. "Usando 
uma analogia, imagine que o cé-
rebro é um livro. Em uma crian-
ça, principalmente na idade de 
aprendizado máximo, este livro 

está em branco, e todo o conheci-
mento apresentado é absorvido. 
O cérebro de um adulto também 
é um livro, porém, já com as pá-
ginas preenchidas de informação. 
Ao ser apresentado a um novo 
conhecimento, o adulto para, re-
flete, decide se aceita aquela in-
formação, compara com o que já 
conhece. Isso acontece sem que 
ele se dê conta, mas interfere di-
retamente no processo de apren-
dizado de um idioma. Chamamos 
isso de 'interferência'", explica.

Aprender uma língua requer 
abertura, aceitação, ludicidade, 
prazer. Se o processo for maçan-
te, estressante, este indivíduo não 
vai aprender de forma natural. Por 
isso, é vital proporcionar um am-
biente adequado para as crianças 
aprenderem uma língua, de forma 
que possamos aproveitar todos os 
benefícios biológicos dessa fase 
da vida. E um ambiente adequa-
do é o de imersão, onde o aluno 
é exposto à nova língua durante 
toda a aula, por meio de  ativida-
des divertidas, em que se sintam 
seguras, em que se divirtam, e que 
tenham oportunidade de intera-
gir, brincando, desde o primeiro 
momento.

Alguns fatores importantes 
que vale destacar:

  Plasticidade cerebral: O cé-
rebro de toda a criança já nasce 
pronto para aprender línguas. As 
pesquisas mostram que, aos 6 
meses , um bebê é capaz de di-
ferenciar sons, e aos 11 meses, 
começa a perder a habilidade de 
identificar sons que não fazem 
parte da sua língua materna .

   Exposição adequada à lin-
guagem: Crianças são mais aber-
tas à curiosidade. Ao proporcionar 
um ambiente seguro e divertido 
onde estarão expostas ao novo 
idioma, através de brincadeiras e 
atividades lúdicas, se envolvem, e 
com isso, o conhecimento é absor-
vido de forma natural, da mesma 
forma que aprenderam a sua pri-

meira língua.

  Motivação: A motivação 
de uma criança para aprender 
vem da curiosidade, e da forma 
como ela se sente na aula, por 
isso é tão importante que as au-
las sejam prazerosas. Tudo que 
aprendemos com prazer, dura, 
e nos motiva a querer aprender 
mais. Aprender um idioma é uma 
tarefa que não termina nunca. E 
quanto mais o aluno se relaciona 
àquele idioma como algo fácil e 
divertido, mais irá se aprofundar, 
e terá muito mais facilidade de 
atingir a proficiência.

29Filhos

Segundo idioma: Por que crianças 
aprendem mais rápido?
Fatores como plasticidade cerebral, exposição à linguagem e motivação
desempenham um papel importante no aprendizado de idiomas
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A maternidade é um 
assunto que gera di-
versas reflexões e 

sentimentos. Por meio de uma 
pesquisa  realizada pela Ecglo-
bal, empresa do ecossistema 
Haus especializada em marke-
ting de comunidade, traçou 
um panorama comportamen-
tal e social de mulheres pelo 
Brasil com cerca de 1,5 milhão 
de usuários sua rede. Em sua 
maioria, as entrevistadas são 
mulheres com idade de 25 e 
44 anos e 70% delas são mães.

 
Segundo os resultados desse 

estudo, a maioria das entre-
vistadas teve ou adotou seu 
primeiro filho entre 18 e 29 
anos, embora 30% ainda não 
tenham filhos. Quando ques-
tionadas sobre a idade em que 
suas próprias mães tiveram 
seu primeiro filho, a maioria 
(43,3%) respondeu que foi 
entre 18 e 24 anos. Cerca de 
16% relataram que suas mães 
tinham menos de 18 anos na 
época, enquanto 4,7% não 
souberam responder.

 
Das mulheres entrevista-

das que não têm filhos, 41% 
afirmaram que não desejam 
engravidar ou adotar, citando 
motivos como a falta de con-
dições financeiras, a violência 
e a dificuldade em criá-los so-
zinhas. Um número que re-
presenta uma mudança social 
nos últimos anos. Em 2010, as 
estatísticas do IBGE aponta-
vam que uma porcentagem de 
14% de mulheres que não pre-
tendiam engravidar. Por outro 
lado, 35% das mulheres afir-
maram que desejam ter filhos.

 
Entre as mulheres que já são 

mães, muitas destacaram a 
alegria e o amor que sentem 

por eles, mas também men-
cionaram as dificuldades e res-
ponsabilidades envolvidas na 
maternidade. Apenas 6% das 
mães entrevistadas menciona-
ram não querer ter mais filhos.

 
Os dados mostram que a 

maternidade é uma escolha 
pessoal, influenciada por fato-
res econômicos, sociais e emo-
cionais. Enquanto algumas 
mulheres optam por não ter fi-
lhos, outras desejam ser mães 
e enfrentam desafios na cria-
ção deles. Ainda, há variações 
nas idades em que as mães e 
os próprios participantes ti-
veram filhos, evidenciando a 
diversidade de trajetórias de 
vida das famílias.

 
“É muito gratificante ver 

como conseguimos traçar um 
panorama das pessoas e de 
suas vidas. São dados que dão 
uma visão não só mercadoló-
gica para nossos clientes, mas 
ajudam a vislumbrar como 
estamos evoluindo como so-
ciedade e encontrar formas de 
dialogar com diferentes per-
fis de consumidores”, aponta 
Adriana Rocha, fundadora e 
CO-CEO da Ecglobal.

 
Relações familiares

Quando questionados so-
bre as relações maternas, 
as primeiras qualidades que 
vêm à mente dos entrevista-
dos quando pensam em suas 
mães são amor e proteção. 
Essas palavras refletem o pa-
pel importante que a figura 
materna têm em vidas, pro-
porcionando segurança, afeto 
e suporte emocional, como 
também a necessidade de 
cuidado e proximidade delas. 
Cerca de 30% dos entrevista-
dos moram com as genitoras 
ou na mesma cidade ou bair-

ro. Outros 13% residem no 
mesmo estado e 16% em ou-
tro país.

 
Já para comemorar a data, a 

opção mais popular é que to-
dos da família se envolvam na 
decisão, representando 33,6% 
das respostas. No entanto, é 
interessante notar que mais 
de 20% das pessoas afirma-
ram que somente a mãe é a 
responsável pela escolha.

Estudo traz panorama social de ambiente e de relações maternais

Ter filhos ou não? 
Foto: Divulgação
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Buscando alterna-
tivas naturais e 
acessíveis para 

substituir os famosos sna-
cks industrializados no 
momento de mimar ou 
parabenizar seu pet, sur-
gem diversas dúvidas so-
bre o que pode e o que 
não pode oferecer a eles. 
Quando o assunto é pro-
teína de origem animal, o 
ovo é o primeiro alimen-
to que nos vem à cabeça, 
mas quais os seus benefí-
cios?

 
Segundo a veterinária 

Waleska Ventura, o ovo 
pode ser consumido desde 
que de forma suplementar 
a sua dieta padrão. “O ovo 
é um alimento altamente 
proteico, de fácil digestão, 
rico em vitaminas (lipo e 
hidrossolúveis) e minerais 
que também contribuem 
para a saúde da pele, pela-
gem e unhas dos animais. 
Contudo, ele não substitui 
a ração e deve ser consu-
mido aliado a alimentação 
recomendada”, orienta.

 
O Instituto Ovos Brasil 

ressalta que o ovo é um 
superalimento, que pode 
e deve ser incluído diaria-
mente na alimentação de 
humanos e, inclusive dos 
pets, pois auxilia no bom 
funcionamento do orga-

nismo, mantendo-o sau-
dável e protegido. Para os 
pets é uma ótima, diferen-
te e saborosa opção de ali-
mento para substituir os 
snacks. Acrescentar ovo 
misturado na ração pode 
ser uma estratégia muito 
interessante para algu-
mas situações clínicas, tais 
como a ausência de apeti-
te e a complementação no 
aporte protéico quando a 
formulação da ração não 
atinge as necessidades do 
organismo.

 
Além disso, com o con-

sumo de ovos, o animal 
terá uma complementa-
ção de nutrientes que con-
tribuem para diversos sis-
temas fisiológicos. “Como 
fonte de ácidos graxos, 
aminoácidos essenciais e 
vitaminas, o ovo pode tra-
zer benefícios para imuni-
dade, sistema nervoso e 
também para síntese de 
colágeno, dentre outros. 
Além de ser muito palatá-
vel e um ótimo agrado ao 
animal”, explicam Mayara 
Rosente e Paulo Magnata, 
veterinários.

 
Contudo, é de extrema 

importância cozinhar os 
ovos e não acrescentar ne-
nhum condimento ao seu 
preparo, assim impedindo 
quaisquer contaminações 
ao pet e também contri-
buir com sua digestibilida-

de inibindo fatores antinu-
tricionais.

 
A casca do ovo, muitas 

vezes descartada por nós, 
também pode ser uma 
aliada interessante para 
nossos amigos. “A casca, 
seca e triturada, pode ser 
fornecida, visto que é uma 
boa maneira de aprovei-
tar ao máximo todos os 
nutrientes deste alimento, 
além de ser um comple-
mento alimentar na suple-
mentação de cálcio”, com-
plementa Waleska.

 
Devido ao seu alto teor 

proteico, o ovo é um ex-
celente produto natural 
para fortalecer o pelo do 
cachorro e fazer com que 
ele permaneça macio e 
brilhante. Também é uma 
alternativa no tratamento 
de dermatite seborreica 
ou seborréia, pois tem a 
capacidade de equilibrar a 
produção sebácea.

 
Lembrando sempre que 

cada animal tem uma ne-
cessidade nutricional in-
dividual - a depender do 
tamanho, raça, idade e ati-
vidades que realiza. Desta 
forma, se faz necessário 
uma avaliação do médico 
veterinário para compo-
sição da nutrição comple-
ta e recomendação para 
cada animalzinho.

Fonte de nutrientes e proteínas, o ovo é uma ótima, diferente e 
saborosa opção de alimento para substituir os snacks
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Pets podem comer ovo? 
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 Luciana Menuzzi Geraldi é uma empresária e contabilista que nasceu 
e cresceu em Piracicaba, no bairro São Dimas. Desde jovem, ela demonstrava 
uma afinidade natural com os números e uma paixão pela organização finan-
ceira. Com determinação e perseverança, Luciana transformou sua paixão em 
profissão ao se formar em Ciências Contábeis pela Universidade Metodista de 
Piracicaba. Logo após se formar, consolidou-se como empresária ao criar a 
Nova Era Assessoria Contábil que se tornou uma empresa de sucesso e atuan-
te há 27 anos no mercado de contabilidade.
Casada com Eduardo e mãe de dois lindos filhos, Karla e Kauã. Luciana sempre 
conciliou com maestria suas responsabilidades familiares com o desafio de ge-
renciar sua própria empresa.

Graças à sua dedicação incansável e ao talento para identificar oportunidades 
no mercado, Luciana viu sua empresa expandir-se ao longo dos anos. Ela in-
vestiu em tecnologia e manteve-se sempre atualizada sobre as mais recentes 
tendências do setor contábil, o que lhe conferiu uma vantagem competitiva e a 
fidelidade de clientes cada vez mais exigentes.

A competência de Luciana como empresária e contabilista não passou desper-
cebida. Recentemente, ela recebeu uma honraria de grande destaque: o prê-

Contabilista do Ano 
Foto: Marcelo Germano/FP
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Eduardo Zanini, Luciana Geraldi, Graciani Kawai e Pedro Kawai

mio de “Contabilista do Ano”. Essa premiação reconhece sua notável trajetória 
de sucesso, seu comprometimento com a excelência e sua contribuição para a 
classe contábil de Piracicaba e região.

A homenagem foi um momento de grande emoção para Luciana, sua família e 
sua equipe. O prêmio destacou não apenas sua habilidade técnica, mas também 
sua capacidade de liderança, ética profissional e empreendedorismo visionário. 
Foi uma prova do reconhecimento merecido pelos esforços árduos e pelo com-
promisso constante com a qualidade de seus serviços.

Como Contabilista do Ano, Luciana inspira outros profissionais a buscarem a ex-
celência em seus próprios negócios. Ela acredita que o Sucesso é um movimen-
to, uma consequência e não um desejo. O sorriso dos meus filhos, dos meus fun-
cionários e clientes, isso é minha inspiração e minha certeza que estou fazendo 
movimento na direção certa.

A história de Luciana Geraldi é um exemplo inspirador de como a determinação, 
a paixão pelo trabalho e a busca constante por aprimoramento podem levar ao 
sucesso empresarial. Sua trajetória é um lembrete poderoso de que é possível 
conciliar vida pessoal e profissional de forma harmoniosa e bem-sucedida.

Luciana 
Geraldi

Eduardo Zanini, Luciana Geraldi, Adriane Oriani Vendemiatti e presidente do 
Sincop Danilo Vendemiatti
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Luciana Geraldi e equipe da Nova Era Assessoria Contábil
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Eduardo Zanini, Luciana e Gerente Executivo 
ACIPI, Reinaldo Bistaco

Luciana Geraldi, Cinira Rodrigues Pricoli e Vitório de Jesus de Luca 
Brunheroto (Delegado da Receita Federal) e  Danilo Vendemiatti

Vereadores Pedro Kawai, Andre Bandeira e Thiago Ribeiro, alem de Luciana Geraldi e
Eduardo Zanini

Eduardo Zanini, Kauã Giusti, Luciana Geraldi, Patricia Medeiros, Marcos Medeiros,
Arthur Medeiros e João Vitor Medeiros

Luciana Geraldi, Daniela Gobet Baldi Vieira e Vitor Alexander Vieira Wander Pereira Rossetti Jr, Luciana Geraldi e
Tatiana Haverkamp Rossetti

Eduardo Zanini, Luciana Geraldi e Sérgio Fortuoso (Unimed)

Eduardo Zanini, Luciana Geraldi e Valkiria 
Calovi representando o Deputado Hélio Zanatta

Luciana e Empresa Podium Soluções Financeiras Fabiano Ravelli, Luiz Angelo Sabadin, Luciana Geraldi, Marcio Shimomoto - Presidente da junta 
comercial de São Paulo e Charles Semmler

Diretoria do Sincop: Fabiano Ravelli, Danilo Vendemiatti, Luciana Geraldi, Charles Semmler,
Luiz Angelo Sabadin e Alexandre Ferezini
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Damaris Verderame e Lia Carla

A 6ª edição da Feira dos Condomínios e do Bem Viver realizada no Espaço Beira Rio, nos dias 22 
e 23 de agosto, foi um sucesso! 
O maior evento do setor condominial da região de Piracicaba trouxe para o público as principais 
tendências e novidades no setor de produtos e serviços para condomínios, sempre com foco na 
qualidade de vida e bem-estar!
Os idealizadores e realizadores do evento, Bruno Chamochumbi e Cristiane Sanches, agradecem 
a todos os expositores, visitantes, parceiros, colaboradores, apoiadores (Jovem Pan News, Canal 
de Piracicaba, Rasera Comunicação Visual e Guia Piracicaba), além da Multimagem (patrocinado-
ra master) Sicoob Cocre (patrocinadora).

6ª edição da Feira dos 
Condomínios e do Bem Viver

Libório Luis, Roberto Palmieri, Luiz Zaidan e Pedro de Linardo

Letícia Groppo, Daniele Franco, Adriana Franco, Bruno Chamochumbi

Fotos: Marcelo Germano/FP
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Ulisses Alves, Bruno Chamochumbi, Kallyl Ribeiro, Felipe Garcia

Marcelo e Cris Sanches Mayara Boscariol e Saulo Gonçalves

Cristiane Sanches, Maria Carolina Ometto, Paloma Ferreira, Fabiane Ducatti, Gabriela Palheta, 
Rafaela Sabbagh e Bruno Chamochumbi

Marcelo Gussom, Mariana Lima e Ricardo Ales

Luiz Carlos Vicentim, Felipe Novello e Ricardo Moura

 Jorge Kerches e Andre Messias

Cristiane Sanches e Bruno Chamochumbi
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O ex-prefeito Barjas Negri e o jornalista Miromar Rosa lançaram, na sede da 
Associação Comercial e Industrial de Piracicaba (Acipi), o novo livro: “Almana-
que Piracicaba – Século XXI – ações públicas, notícias e fatos históricos”, com 
prefácio de Fausto Longo. ” A ideia surgiu no início do ano passado a partir da 
leitura da publicação “Síntese das Memórias – cronologia 1900/2002”, do Insti-
tuto Histórico e Geográfico de Piracicaba (IHGP) e depois em consultas a outros 
almanaques. A noite de autógrafos reuniu familiares e amigos.

“Almanaque Piracicaba – 
Século XXI – ações públicas, 
notícias e fatos históricos”

 Tainá Noronha e Rafaela Schmidt

Barjas Negri, Rosângela Camolese
e Miromar Rosa

Fotos: Marcelo Germano
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Isabela Firmino, Andressa Pessan e Juliana Fructuoso

 Cristiane Rozada, Dayse Feitosa, Patrícia Cazzonatto e Simone Pompermayer

Luciane Theodoro e Rogério Tuon

Ludmila Ercolin, Ana Lígia Costa, Débora Sacconi e Rosi Novaes

Miromar Rosa, Milton Martins
e Barjas Negri

Em comemoração ao Agosto Dourado, a equipe da Unimed Medicina Preventiva reuniu, no auditório do Centro Administrativo da 
Cooperativa, profissionais e estudantes de saúde para palestras focadas na Semana Mundial de Aleitamento Materno, que, este ano, 
trouxe reflexões sobre a amamentação para mães e pais que trabalham. Participaram do encontro...

Unidos pelo aleitamento materno

Fotos: Divulgação

https://www.instagram.com/opticasaojoao/?hl=en
https://api.whatsapp.com/send?phone=551933013966
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Hotéis brasileiros com obras de arte nacionais
Com o protagonismo europeu no mundo das artes por um longo período, o Brasil passou a ganhar destaque e reconhecimento internacional no pós-guerra 

e globalização mundial, em 1970. Desde então, a arte brasileira passa a aumentar sua presença no mundo, sendo recebida por importantes galerias e museus 
internacionais. Tema da próxima feira SP ARTE – “Rotas Brasileiras” (de 30/8 a 3/9), uma das maiores feiras que acontece em São Paulo, a valorização de culturas 
regionais e de toda a riqueza brasileira na arte ganham foco. No turismo não é diferente: listamos aqui hotéis e destinos pelo país que valorizam a arte regional 
com um rico acervo de obras nacionais, que podem ser apreciadas por hóspedes e não hóspedes.

Casa Brasileira - Hotel Galeria - 
Alagoas - Praia do Patacho

Como o próprio nome diz, a Casa 
Brasileira é uma verdadeira galeria 
de obras de arte com espírito autên-
tico alagoano e brasileiro. Inaugurada 
no ano passado, na Praia do Patacho, 
em Alagoas, a casa proporciona um 
mergulho no tempo dos casarões 
de estilo colonial, e das fazendas de 
coco da década de 1920, ressigni-
ficado para acolher e surpreender. 
Adornos e arabescos, típicos da ar-
quitetura da região, o azul turqueza 
nas esquadrias, a seleção incrível de 
artesanato nordestino, junto à livros 
e obras de arte escolhidas a dedo em 
antiquários, tudo leva a uma experi-
ência muito rica da cultural regional. 
A Casa pode ser fechada por inteiro 
para curtir com a família ou para re-
servar somente uma de suas confor-
táveis acomodações.

Wish Hotel - Bahia

O Wish Hotel da Bahia foi tombado como Bem 
Cultural do Estado em 2010. O hotel reúne mais de 
350 obras de arte e foi considerado referência da ar-
quitetura modernista brasileira. Sem contar ainda a 
galeria de arte exposta no hotel, com 370 obras de 
grandes artistas, entre as quais estão os belíssimos 
painéis de Carybé (1984) e o mural de Genaro de Car-
valho (1950). Tudo isso em uma localização estraté-
gica, próxima à via principal do centro de Salvador.

Hotel Botanique - Mantiqueira

Localizado entre Santo Antônio do Pinhal, São Bento do Sapucaí e Campos do 
Jordão, no charmoso Vale dos Mellos, o hotel reflete em sua concepção a riqueza 
encontrada na Serra da Mantiqueira: uma paisagem única que cerca sua arquite-
tura sublinhada por descobertas de materiais e interiores com peças assinadas 
somente por designers nacionais, assim como as obras de arte, livros e a música 
ambiente. Os ingredientes para compor uma cozinha autoral do campo para a 
mesa e o renomado Spa, com tratamentos únicos que utilizam insumos da região, 
completam a experiência.

Janeiro Hotel - Rio de Janeiro

Localizado no antigo hotel Marina All Suítes, na Orla do Leblon, o Ja-
neiro Hotel é referência em design e arquitetura contemporânea. O 
hotel foi criado por Oskar Metsvaht, artista e diretor criativo da marca 
brasileira Osklen e Carlos Werneck, Presidente executivo do Rio Con-
vention & Visitors Bureau, fundação cujo objetivo é promover o turis-
mo no Rio de Janeiro. Desde os materiais de construção até as roupas 
de cama possuem o toque criativo de Metsavah, com o projeto de sua 
empresa OM.art, que visa priorizar a sustentabilidade em todas as cria-
ções. O projeto arquitetônico é de Siqueira Azul da premiada arquiteta 
Lia Siqueira. O hotel é um convite para apreciar a belíssima paisagem 
do Rio de Janeiro através de um olhar moderno e sustentáveL.

Rosewood  -  São Paulo

O Rosewood São Paulo está localizado dentro do Cidade 
Matarazzo, um complexo transformado de prédios históricos 
no coração de São Paulo. O projeto, liderado pelo empresá-
rio Alexandre Allard e idealizado pelo arquiteto Jean Nouvel 
e pelo diretor artístico Philippe Starck, enfatiza a sustentabi-
lidade e a preservação do patrimônio cultural brasileiro. A 
duas quadras do MASP e a 200 metros da Avenida Paulista, 
o Rosewood mantém mais de 450 obras de 57 artistas bra-
sileiros espalhados pelo hotel. É possível agendar uma visita 
guiada tanto para hóspedes quanto não hóspedes.

Folha de Piracicaba


